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Hoje tem Paraná Rural

ANOS

TRF4 suspende leilão; compra de  
arroz é “prematura”, diz juiz
Em ação de caráter liminar, na noite de ontem (5), a 4ª 
Vara Federal de Porto Alegre suspendeu o leilão para com-
pra de arroz importado que o governo realizaria hoje (6). 
A decisão do juiz federal substituto, Bruno Risch Fagun-
des de Oliveira, respondeu ação movida pelos deputados 
Marcel Van Hatten (Novo), Lucas Resecker (PSDB) e Felipe 
Camozzatto (Novo) que apontaram que o leilão provocaria 
riscos ao mercado do arroz nacional. “Não se está a dizer 
que a importação de arroz pela Conab está peremptoria-
mente vedada, nem que as MPs são inconstitucionais (até 

porque, sobre o tema, há ação pendente junto ao STF, a 
qual tem, à toda evidência, prevalência), mas, sim, que 
é prematuro agendar o leilão para o dia 06.06.24, tendo 
em vista a ausência de comprovação de que o mercado 
de arroz nacional, composto pela produção nacional e 
pelas importações no mercado privado, sofrerá o impacto 
negativo esperado pelo Governo Federal em razão das 
enchentes que aconteceram no Rio Grande do Sul, sobre-
tudo quando os próprios entes estatais locais dizem o 
contrário”, diz trecho da decisão.
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Carlos Gomes 
avança com
interdições 

pelo caminho

As obras de revitalização da Avenida Carlos Gomes que formará um binário com a Rua Alexandre de Gusmão já 
têm 25% do projeto executado. Nesta quinta-feira (6), para que sejam feitas melhorias de drenagem e escavação, a 
partir das 8h, a Carlos Gomes estará bloqueada no trecho entre a Rua Maranhão até a Rua Vitória, o que vai exigir 
dos condutores mais atenção e planejamento de novos trajetos. Além das informações repassadas pela imprensa, 
as obras também podem ser acompanhadas pelo perfil da Prefeitura de Cascavel no Instagram. l Geral 4
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Posse
O ex-deputado Alex Canziani (Avante) tomou posse como 

secretário de Inovação, Modernização e Transformação Digital 
do Paraná no lugar do deputado Marcelo Rangel (PSD) que 
deve disputar a prefeitura de Ponta Grossa. “Acreditamos 

muito na inovação e na educação como pautas fundamentais 
para a transformação e melhoria da vida das pessoas”, disse 

a deputada Luísa Canziani (PSD), filha do secretário.

Trancamento
A juíza Lydia Aparecida Mar-
tins, da 3ª Zona Eleitoral de 
Curitiba, determinou o tranca-
mento de ação penal eleito-
ral contra o deputado Beto 
Richa (PSDB) que ainda era 
consequência da força-tarefa 
da ‘lava jato’. A sentença foi 
provocada por um pedido de 
extensão dos efeitos da deci-
são do ministro Dias Toffoli, 
do STF, que anulou todos os 
atos praticados contra Richa 
em diversas investigações da 
Polícia Federal, entre elas a 
chamada “operação piloto”.

Parceiro da Escola
O governador Ratinho Júnior 
(PSD) sancionou a lei que 
cria o programa Parceiro 
da Escola, permitindo sua 
implantação em 204 escolas 
elegíveis da rede estadual. 
Aprovado por ampla maioria 
na Assembleia Legislativa, 
o programa da Secretaria 
Estadual de Educação visa 
melhorar a gestão adminis-
trativa e a infraestrutura das 
escolas estaduais através 
de parcerias com empresas 
especializadas em gestão 
educacional.

Educação ambiental
O Parque do Buriti em Pato 
Branco inaugurou um centro 
de educação ambiental. A 
iniciativa faz parte do projeto 
“Apoie um Viveiro”, do Insti-
tuto Água e Terra, que busca 
melhorar a infraestrutura dos 
locais por meio de doações.

Réu
A Primeira Turma do STF 
tornou réu o senador Sérgio 
Moro (União Brasil) por calú-
nia contra o ministro Gilmar 
Mendes. Moro foi denunciado 
pela PGR pelo crime de calú-
nia, após um vídeo viralizar 
mostrando o senador mencio-
nando “comprar um habeas 
corpus” do magistrado.

Junho Violeta
O Governo do Paraná está 
participando do Junho 
Violeta, uma data instituída 

pela ONU para combater e 
conscientizar sobre a violên-
cia contra a pessoa idosa. A 
ação inclui uma campanha 
educativa que visa orientar 
a população sobre vários 
tipos de crimes contra os 
idosos e incentivar a denún-
cia de maus-tratos. Liderada 
pela Secretaria Estadual da 
Mulher, Igualdade Racial e 
Pessoa Idosa, a campanha 
enfatiza a importância de 
denunciar crimes contra os 
idosos por meio de dois 
números de telefone.

Feminicídio
No Paraná, os casos de femi-
nicídio aumentaram em 59% 
nos primeiros quatro meses 
deste ano, com 35 mulheres 
vítimas do crime, em com-
paração com 22 no mesmo 
período do ano anterior. Os 
dados foram divulgados pela 
Secretaria da Segurança 
Pública.

Clima
As temperaturas voltam a 
subir no Paraná devido ao 
afastamento da frente fria 
que estava sobre o estado. 
Com a presença do sol, os 
termômetros devem atin-
gir a máxima superior a 
20º C em todas as regiões 
paranaenses.

Boletim
O novo boletim epidemioló-
gico semanal da dengue da 
Secretaria Estadual de Saúde 
aponta que o Paraná registrou 
um total de 42.180 notifi-
cações, com 32.085 novos 
casos da doença e 21 óbitos.

Reajuste
A Agência Nacional de Saúde 
Suplementar anunciou que 
os planos de saúde indivi-
duais e familiares terão um 
reajuste anual máximo de 
6,91% para o período entre 
maio de 2024 e abril de 
2025. O índice de 6,91% foi 
apreciado pelo Ministério 
da Fazenda e aprovado em 
reunião de diretoria colegiada 
da ANS.

UBS do Palmeiras remaneja atendimentos
Cascavel – A Sesau (Secretaria 
de Saúde de Cascavel) informa 
que o atendimento na Unidade 
Básica de Saúde do Palmeiras 
será remanejado para outras 
unidades na região Oeste, nesta 
quinta-feira (6). A medida acon-
tece em razão de programação 
interrupção do fornecimento 
de energia elétrica, informado 
antecipadamente pela Copel. 

Com o objetivo de não pre-
judicar a prestação de serviços 
à população, os atendimentos 

serão remanejados das 8h às 
17h, para atendimento de clíni-
ca geral na Unidade Básica de 
Saúde do Bairro Santa Cruz e 
das 13h às 19h, para a Unida-
de de Saúde da Família do Tio 
Zaca. Os pacientes agendados 
estão sendo devidamente in-
formados e orientados.

Como o desligamento de 
energia acontecerá a partir das 
9h, a Unidade de Saúde do Pal-
meiras manterá o atendimen-
to de coleta de exames, bem 

como o serviço de dispensação 
de medicamentos. Na unidade 
ficarão um técnico, uma ACS e 
uma enfermeira. Os pacientes 
que chegarem à unidade serão 
orientados. O Pronto-Atendi-
mento seguirá funcionando. 
Procedimentos como averi-
guação de glicemia e curativo 
serão realizados no local. 

Quanto à aplicação de vaci-
nas, os pacientes serão orienta-
dos a procurar outras unidades 
de saúde mais próximas.
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Prioridade a pacientes
com Alzheimer e outras
demências agora é lei
Brasília – Melhorar a qualidade 
de vida dos pacientes com Al-
zheimer e também de seus cui-
dadores é um dos objetivos do 
Projeto de Lei nº 4.364, de 2020, 
que foi sancionado nesta sema-
na pela Presidência da Repúbli-
ca. Ele institui a Política Nacional 
de Cuidado Integral às Pessoas 
com Doença de Alzheimer e ou-
tras Demências.

A nova lei estabelece as dire-
trizes como a capacitação dos 
profissionais de saúde públicos 
e privados para a prevenção, 
identificação de seus sinais e 
sintomas em fases iniciais, as-
sistência e integração dos ser-
viços de saúde existentes. A lei 
ajudará a melhorar a qualidade 
de vida das pessoas com Alzhei-
mer e outras demências e tam-
bém reduzirá o ‘peso’ para os 
cuidadores, que em sua maio-
ria são mulheres da família por 
volta dos 60 anos. 

O projeto também promove-
rá a adoção de uma abordagem 
mais integral e humanizada 
para lidar com as questões de 
cuidado e saúde pública e al-
tera a Lei Orgânica da Assistên-
cia Social, Lei nº 8.742, de 1993, 
que trata sobre a organização 
da Assistência Social, para criar 
programas de amparo às pes-

soas idosas vulneráveis em en-
tidades de longa permanência, 
apoiadas pelo poder público na 
prestação de atendimento in-
tegral à saúde física, mental e 
emocional dos idosos.

Segundo a ministra da 
Saúde, Nísia Trindade, há no 
Brasil, atualmente, mais de 30 
milhões de idosos e a projeção 
para 2050 é de que o número 
chegue a 60 milhões. Sobre a 
nova lei, Nísia disse que caberá 
ao Ministério da Saúde orientar 
e conscientizar os prestadores 
de serviços da saúde pública e 
privada a respeito das doenças 
que levam a perdas cognitivas. 
“Do ponto de vista do Ministério 
da Saúde, caberá a nós a orienta-
ção e a conscientização dos pres-
tadores de serviços de saúde, 
tanto públicos quanto privados, 
sobre as doenças que levam a 
essas perdas cognitivas, tanto 
Alzheimer quanto outras formas 

de demências. Então esse é um 
dos papéis que nós teremos com 
essa lei sancionada”, pontuou.

DIAGNÓSTICO PRECOCE
Segundo a proposta, haverá 

diretrizes claras para o diagnós-
tico precoce, tratamento ade-
quado e suporte integral aos 
pacientes e cuidadores. Além 
disso, gestores do SUS (Sistema 
Único de Saúde) deverão incluir 
notificações sobre a ocorrência 
da doença de Alzheimer e de ou-
tras demências nos sistemas de 
informação e registro.

O intuito da legislação é faci-
litar a disseminação de informa-
ção e apoiar a pesquisa clínica, 
inclusive mediante a colaboração 
com instituições internacionais e 
promover a educação da popula-
ção sobre demências, reduzindo 
o estigma associado a essas con-
dições e incentivando a solidarie-
dade e a empatia na sociedade.
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Carnaval de Rua
A Câmara de Cascavel rejeitou o Projeto de Lei 43/23, 
que foi votado em segundo turno de votação na ses-
são de ontem (5). O projeto pretendia instituir o Car-

naval de Rua como Evento Oficial de Cascavel. O texto 
foi rejeitado por 10 votos contrários e nove favoráveis. 
Na sessão de segunda-feira (3), o projeto havia sido 

aprovado em primeiro turno, no entanto, como o verea-
dor Cleverson Sibulski e a vereadora Beth Leal não 

participaram da sessão de ontem, o placar mudou e o 
texto foi rejeitado.

Código de Posturas
A Câmara de Toledo reali-
zou ontem (5), uma audiên-
cia pública para debater 
três propostas de mudan-
ças na legislação que ins-
titui o Código de Posturas 
do Município de Toledo. Os 
projetos que deverão nor-
tear o Código de Posturas 
tratam de assuntos como 
ocupação de passeios, 
limites de ruídos, criação 
de animais, entre outros.

Pedido de prisão
A Procuradoria Geral do 
Estado denunciou e pediu 
a prisão da presidente da 
APP-Sindicato, Walkiria 
Olegario Mazeto, após a 
entidade decidir manter a 
greve de professores no 
Paraná. A paralisação dos 
docentes ocorre devido à 
tramitação, aprovação e 
sanção do projeto de lei 
que terceiriza a gestão 
administrativa de 204 
colégios estaduais. A PGE 
pediu ainda que a APP-Sin-
dicato seja multada em R$ 
100 mil, valor que deverá 
incidir desde a data de 
início da greve.

Greve professores
Um novo levantamento da 
Secretaria de Estado da 
Educação mostrou que 
97% dos docentes da rede 
de ensino compareceram 
às salas de aula ontem 
(5), no terceiro dia de 
greve dos professores e 

funcionárias de escolas 
públicas estaduais do 
Paraná. Apesar da paralisa-
ção de parte dos professo-
res, a Secretaria de Estado 
da Educação enfatiza que 
o cronograma de aulas 
está sendo mantido.

Lei sancionada
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior sancionou 
ainda na noite de terça-
-feira (4) a Lei Estadual n° 
22.006/24 que cria o pro-
grama Parceiro da Escola 
e permite a implantação 
em 204 unidades elegíveis 
da rede estadual. Ele foi 
aprovado na Assembleia 
Legislativa após muita 
polêmica.

Desoneração folha
O STF formou maioria de 
votos para confirmar a 
decisão do ministro Cris-
tiano Zanin que suspendeu 
por 60 dias o processo 
que trata da desonera-
ção de impostos sobre a 
folha de pagamento de 17 
setores da economia e de 
determinados municípios 
até 2027. Em maio, o 
ministro atendeu ao pedido 
da AGU, chancelado pelo 
Senado, para suspender 
os efeitos de sua própria 
liminar contra a desonera-
ção. A medida vai permitir 
o acordo no qual o governo 
e Congresso decidiram 
pela reoneração gradual 
dos setores a partir de 
2025.

De quem é a frase?
Corre nas redes sociais, um áudio e vídeo de uma fala 
do vice-prefeito de Cascavel, Renato Silva, durante o 
seu discurso no 1º Fórum de Planejamento e Desen-

volvimento Territorial, que foi realizado em Cascavel na 
última semana. Renato inicia seu discurso com uma 

frase que atribui a Karl Marx. “Tem um ditado, se não 
me falha a memória, Karl Marx diz que o seguinte: 

que pensar não é uma tarefa fácil, por isso que pou-
cos pensam.” No entanto, a reportagem apurou que a 
frase na verdade é de Henry Ford, empresário e enge-

nheiro americano.

Itaipu assina convênio  
com Cascavel para iniciar
projeto do Anel Viário

Cascavel – A Itaipu Binacional 
vai promover na sexta-feira 
(7), na Câmara de Cascavel, 
evento que dará início ao 
convênio para a execução do 
projeto de viabilidade técnica 
do Anel Viário de Cascavel. O 
projeto começou a ser desen-
volvido ainda em 2022 pela 
Itaipu Binacional, durante o 
governo do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). 

Em 2022, o então diretor-
-geral brasileiro Anatalício Ris-
den Junior, chegou a se reunir 
com prefeitos da Amop (Asso-
ciação dos Municípios do Oeste 
do Paraná) e empresários da 
Acic (Associação Comercial e 
Industrial e Cascavel), para re-
ceber a demanda. 

Naquela oportunidade, foi 
apresentado ao então diretor 
geral da usina um estudo para 
a construção de um Anel Viá-
rio para interligar rodovias que 
passam por Cascavel. O muni-
cípio havia realizado o estudo 
da obra e solicitou à Itaipu au-
xílio para desenvolver os proje-
tos finais de engenharia.

Agora, o projeto já no papel 
foi apresentado. O objetivo da 
iniciativa é viabilizar um Anel 
Viário no entorno de Cascavel, 
ligando todas as principais 
rodovias que passam pela ci-
dade. Serão dois novos con-
tornos a serem construídos: o 

População já pode apresentar sugestões 
para a projeto LDO de 2025 de Toledo

Toledo - A Prefeitura de Tole-
do disponibilizou um formu-
lário eletrônico, formatado 
na plataforma Google Forms, 
para que entidades e cidadãos 
possam fazer sugestões à LDO 
(Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias) para o exercício de 2025. É 
possível apresentar propostas 
para ações das secretarias: do 
Agronegócio, de Inovação, Tu-
rismo e Desenvolvimento Eco-
nômico, de Assistência Social, 
da Cultura, do Meio Ambiente, 
da Educação, de Esportes e 
Lazer, da Infraestrutura Rural 
e Urbana e de Serviços Públi-
cos, de Políticas para Infância, 
Juventude, Mulher, Família e 

Desenvolvimento Humano, da 
Saúde, e de Segurança e Mobi-
lidade Urbana.

Na sexta-feira (7) acontece 
uma audiência pública a par-
tir das 9h para apresentação 
e discussão das propostas 
da LDO no Auditório Acary 
de Oliveira, anexo à Prefei-
tura de Toledo. A audiência 
também será transmitida ao 
vivo pelo canal da Prefeitura 
de Toledo no Youtube. “Esse 
é um dos momentos em que 
a população pode participar 
para apresentar ou defender 
suas propostas e o que consi-
dera importante a prefeitura 
fazer pelo seu bairro ou nos 

serviços públicos para o ano 
de 2025”, pontua a analista em 
administração e planejamen-
to do Departamento de Orça-
mento da Prefeitura, Débora 
Aparecida Pastorio Paulino. 

As sugestões da popula-
ção podem ser realizadas até 
o próximo dia 10 de junho. O 
Departamento de Orçamento 
fará a análise para verificar a 
viabilidade da sugestão, de-
pois serão selecionadas aque-
las que terão prioridade de 
execução para compor a LOA 
(Lei Orçamentária Anual), que 
será apresentada em setem-
bro em uma nova audiência 
pública.

Contorno Norte, que ligará a 
BR-277, passando pela BR-369 
até chegar à BR-467; e o Con-
torno Sul, que ligará a BR-277, 
próximo ao Contorno Oeste, 
passando por fora da cidade, 
atrás dos bairros Faculdade e 
Cascavel Velho, até chegar à 
BR-277, saída para Curitiba. 
Os dois novos contornos, jun-
tamente com o já construído 
Contorno Oeste, formariam o 
Anel Viário de Cascavel.

O custo estimado para a 
obra ultrapassa R$ 600 mi-
lhões. De acordo com o proje-
to, a ideia é reduzir o tráfego 
pesado no centro da cidade, 
que também deve ter outros 

efeitos, como contribuir para 
a segurança viária, reduzir os 
tempos de deslocamento e 
melhor a qualidade de vida 
dos moradores, além de faci-
litar a logística e o transporte 
de mercadorias, fortalecendo 
a economia local e atraindo 
novos investimentos para a 
região.

O evento contará com a 
presença de autoridades, 
como Ênio Verri, Diretor-Geral 
Brasileiro da Itaipu, além de 
representantes do DNIT (De-
partamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes) 
e de entidades empresariais e 
industriais da cidade.

Anatalício Risden Jr, o ex-presidente da Acic, Daniel Pegoraro e o 
prefeito Paranhos, em 2022, na apresentação do plano do Anel Viário
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JAIOP 
A JAIOP Integração Acadê-
mica (Jornada da Advocacia 
Iniciante do Oeste do Paraná) 
contará, neste ano, com o 
apoio das universidades de 
Cascavel — um evento ainda 
maior, com cada vez mais 
destaque no ramo jurídico! 
O objetivo dessa união é 
integrar os acadêmicos de 
Direito neste importante 
evento, repleto de aprendi-
zado e networking. A OAB 
Cascavel agradece a todos 
os cursos de Direito pelo 
apoio.

Conselho atuante
O Conselho da OAB Casca-
vel tem se destacado pelo 
seu relevante papel. Na 
semana passada, a diretoria 
da Subseção participou de 
reunião com os conselhei-
ros. A OAB Cascavel vive um 
momento ímpar, com uma 
gestão moderna, resolutiva 
e de resultados, contando 
ainda com o fortalecimento 
de todos os demais órgãos e 
espaços internos, como é o 
caso do Conselho.

Diagnóstico do 
Poder Judiciário
A OAB-PR lançou o III Diag-
nóstico do Poder Judiciário 
no Paraná. O objetivo é ouvir 
a opinião dos profissionais 
sobre o funcionamento do 
Poder Judiciário em todas as 

suas esferas. Ao responder 
o questionário, o advogado 
concorre a 5 notebooks 
e 3 microfones de lapela. 
Mais informações podem 
ser encontradas nas redes 
sociais da OAB Cascavel.

Domicílio Eleitoral 
Ocorreu no dia 28/05 uma 
palestra fundamental para 
advogados: “Domicílio Judi-
cial Eletrônico e os desa-
fios para a Advocacia”.  O 
Domicílio Judicial Eletrônico 
centraliza as comunicações 
processuais de todos os 
tribunais brasileiros em uma 
única plataforma. O prazo 
para cadastro das empresas 
terminou no dia 30 de maio.  
A palestra foi realizada pela 
advogada Patrícia Frizzo. 

Baile de 50 anos
Chegou a grande semana de 
um dos eventos mais aguar-
dados do calendário de Cas-
cavel. A OAB Cascavel realiza 
neste dia 08/06 o baile de 
50 anos. A Subseção deve 
oportunizar uma grande 
festa, coroando meio século 
de atuação e contribuição 
com a sociedade. Além da 
advocacia, há expectativa da 
presença de autoridades e 
lideranças. Destaque para a 
organização do evento, sob a 
liderança da secretária-geral 
adjunta da OAB Cascavel, 
Dra. Clarissa Sgarioni, com 
todo o apoio da diretoria. 

OAB na escola
O evento “OAB 

nas Escolas” foi 
um sucesso na 

semana passada. A 
Comissão de Direito 

Eleitoral esteve 
no CEEBJA Prof. 
Joaquina Mattos 
Branco. Os advo-
gados abordaram 

temas importantes 
como mudanças no 
sistema eleitoral, 
voto, elegibilidade 
e cidadania.  Além 
disso, houve uma 
fala sobre crimes 
eleitorais e cassa-

ção de mandato. Os 
advogados oferece-
ram um panorama 
completo para que 

todos entendam seu 
papel na construção 
de um Brasil mais 

justo e democrático.

Obras da Carlos Gomes
avançam e área central
tem novos bloqueios

Cascavel – As obras da nova 
Avenida Carlos Gomes estão 
avançando e para conseguir 
fazer a grande reforma da prin-
cipal via que liga o Centro à 
Região Sul da cidade, diversos 
trechos estão sendo bloquea-
dos para que os funcionários 
da empresa consigam atuar 
nas vias. Para que sejam feitas 
as melhorias de drenagem e de 
escavação, novos trechos pas-
sam a ser interditados a partir 
desta quinta-feira (6). Os moto-
ristas que trafegam pela região 
devem ficar atentos às mudan-
ças e planejar novos trajetos. 

De acordo com a Sesop 
(Secretaria Municipal de Ser-
viços e Obras Públicas), logo 
nas primeiras horas de hoje 
(6), a Avenida Carlos Gomes 
estará bloqueada no trecho 
entre a Rua Maranhão até a 
Rua Vitória. Por causa deste 
fechamento, o trânsito da 
Rua Duque de Caxias será 
desviado no cruzamento com 
a Rua Maranhão. 

Outro trecho que está 
fechado é a Rua Barão do 
Cerro Azul no cruzamento 
com a Rua da Lapa e, nesse 
ponto, o acesso deverá ser 
realizado pela Rua Maranhão. 
Além disso, existe ainda uma 
frente de trabalho próximo ao 
Cemitério Central e em frente à 
Acesc (Administração de Cemi-
térios e Serviços Funerários de 
Cascavel) na região da Rua do 
Rosário onde algumas máqui-
nas estão atuando. 

Devido ao fechamento, a 
Transitar pede a compreen-
são da população, uma vez 
que as obras são de extrema 
importância para toda a 
comunidade. A orientação é 
redobrar a atenção, reduzir a 
velocidade em trechos com 
máquinas e trabalhadores em 
atividade e buscar vias alter-
nativas. Equipes da Transitar 
estarão no local para moni-
torar o trânsito, sendo que os 
trechos estão sinalizados, mas 
mesmo assim, é importante 
que os motoristas dirijam com 
cautela para evitar acidentes. 

PELO INSTAGRAM
Conforme a Sesop, além 

Obra chega a 25% 
Conforme o último levantamento da Sesop, a obra de revitalização 

da Avenida Carlos Gomes que iniciou em setembro do ano passado, 
está 25% concluída. A previsão inicial é que a obra levaria 15 meses 
para terminar, prazo que se encerra em dezembro deste ano. Todo o 
trecho engloba o total de 56 quadras, sendo que a base do asfalto está 
sendo refeita, assim como toda a pavimentação, galeria de água pluvial e 
substituição da calçada por paver em todo o trecho em que a obra passa. 

da informação que é repas-
sada por meio da Imprensa, 
quem quiser pode acompa-
nhar o andamento das obras 
pelo Instagram. A revitalização 
da Avenida Carlos Gomes e da 
Rua Indira Gandhi tem uma 
conta que reúne informações 
das duas obras e foi criada 
pela empresa responsável por 
ambas. O objetivo do canal é 
fornecer à população informa-
ções relevantes sobre o anda-
mento das obras, incluindo 
detalhes sobre vias interdi-
tadas, pontos onde as obras 
estão sendo executadas, pro-
gresso alcançado, curiosidades 
sobre os métodos construtivos 
empregados, etapas da obra, 
planejamento e outros aspec-
tos relacionados. No perfil, 
cada postagem será identi-
ficada de acordo com a obra 
correspondente, garantindo 
clareza e organização para 
os seguidores. O nome da 
página é ‘obras e revitalização 
Cascavel’. 

O valor inicial do investi-
mento é de R$ 51.144.674,40, 
montante que será pago 
com recursos que foram 
emprestados ao Município 
pelo Banco Fonplata por 
meio do PDU (Programa de 

Desenvolvimento Urbano), 
mas do início até agora, 
cinco aditivos foram feitos e 
que, segundo a Sesop, foram 
necessários para a adaptação 
do projeto. A obra inclui ainda 
uma ciclovia, interligando com 
a Rua da Lapa e revitalização 
de um trecho da Rua Rio da 
Paz, local com intenso movi-
mento de veículos próximo ao 
Terminal Sul. 

A nova Avenida Carlos 
Gomes formará um binário 
com a Rua Alexandre de Gus-
mão que fará a ligação com o 
novo viaduto sobre a BR-277, 
que também faz parte do PDU 
(Programa de Desenvolvimento 
Urbano) de Cascavel. Outra 
frente de trabalho está concen-
trada na Rua Emílio Bautitz, que 
vai ligar a Alexandre de Gusmão 
ao novo viaduto.

Também já foram retirados 
os 38 superpostes que ficavam 
no trecho entre a Rua Cuiabá e 
a rotatória da Unioeste e a nova 
iluminação da Carlos Gomes já 
está funcionando, inclusive os 
dois superpostes no Trevo da 
Carelli para reforçar a ilumina-
ção. Em breve, também deve 
começar a retirada do canteiro 
central que está em um grande 
trecho da avenida. 
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Potência mundial
O Brasil vai passar da 8ª 
para a 3ª potência mundial 
em exploração e processa-
mento de urânio. O Ibama 
acaba de conceder a licença 
nº 8/2024 após análise do 
estudo de impacto ambien-
tal da mina Santa Quitéria 
(210 km de Fortaleza), da 
Indústria Nucleares do Brasil 
(INB). Segundo Júlio Lopes, 
da Frente Parlamentar de 
Energia Nuclear, que acom-
panhou o processo, serão 6 
mil empregos e funcionará 
dentro de dois anos.  

Éééééé... do Brasil!
Um caso vergonhoso para 
o Brasil no aeroporto de 
Heathrow na última ter-
ça-feira (4). Testemunhas 
contaram à Coluna que um 
voo Londres-Guarulhos, de 
companhia aérea brasileira, 
ficou no pátio por 2 horas, 
com passageiros a bordo, 
à espera de dois atrasados 
para o embarque. Quando 
entraram, os famosos 
levaram uma baita vaia. 
A Coluna aguarda a posi-
ção oficial dos envolvidos 
para publicar detalhes do 
episódio.

Novelão brasiliense
Avançou na PF e no STJ 
o inquérito que pode cair 
como uma bomba em Bra-
sília nas eleições de 2026. 
O caso de duas mandatá-
rias que se pegaram no 
braço na capital. O pivô de 
tudo foi uma assessora de 
uma delas, que deixou a 
cidade. O caso tem episó-
dios novelescos que fazem 
ministros rirem de cair a 
toga. 

O Dia aos 73
Um dos maiores jornais 
do País, O DIA comple-
tou ontem (5) 73 anos. O 
periódico foi fundado no dia 
5 de junho de 1951 no Rio 
de Janeiro, pelo deputado 
Chagas Freitas - que futura-
mente veio a ser o governa-
dor do Estado. Conta com 
inúmeros prêmios nessa 
trajetória e hoje é um dos 
principais parceiros da 
Coluna Esplanada.

Ataque político
O discurso petista de violên-
cia de gênero se voltou con-
tra um vereador do partido 
em Camaçari (BA). Teste-
munhas do processo contra 
Dentinho do Sindicato (PT) 
vão depor amanhã à Justiça 
estadual. Ele foi denunciado 
pelo MPF pelo crime de 
violência de gênero contra a 
colega Professora Angélica 
(PP). Aconteceu em junho 
do ano passado: segundo a 
denúncia, ele tentou retirá-la 
à força de uma cadeira no 
plenário.

ESPLANADEIRA
#Quaker inova e lança o 1º 
“arroz” de aveia do Brasil. 
#SGB divulga hoje o 3º 
Alerta de Cheias da Bacia 
do Amazonas de 2024. 
#Buser amplia atuação no 
setor de linhas regulares. 
# B2B Match realiza a 
1ª edição do HR Leaders 
Summit dia 27 de junho 
em SP. #ANP firma acordo 
de cooperação técnica e 
operacional com a Senacon. 
#Janderson Mantovani, 
vereador de Maringá (PR), 
tem mandato cassado por 
infidelidade partidária.

Risco na praia
O polêmico debate sobre a PEC 3/2022, a chamada PEC 
de Privatização das Praias, ultrapassou o âmbito político e 
chegou ao da soberania nacional. Enquanto seus defen-
sores apontam apenas a derrubada de taxas da União e 
laudêmio da Marinha, há além da oposição os que apon-
tam brechas no texto para, caso aprovada, propriedades 

confrontantes de faixa de areia requererem acesso restrito 
ao quebra-mar. O fator novo é que, discretamente, auto-
ridades da Marinha e da Polícia Federal já fazem chegar 
ao Congresso Nacional que há risco de criação de mini 

portos privados, na costa e em ilhas, que podem se tornar 
ponto de embarque e desembarque para tráfico de armas 
e drogas, onde a fiscalização seria inexistente. Ou seja, 

descontrole total. 

Senado aprova taxação dos 
“US$ 50” e tenta esconder
votos a favor do “jabuti”

Brasília - O Senado Federal 
aprovou ontem (5) a aplicação 
da taxação de 20% na com-
pras internacionais de até US$ 
50. Inicialmente, o relator do 
Programa Mobilidade Verde e 
Inovação, o “Mover”, no Sena-
do, Rodrigo Cunha (Podemos-
-AL), havia retirado a taxação 
do e-commerce do projeto, 
afirmando ser um “corpo es-
tranho” ao projeto original. 
Para isso, Cunha acatou uma 
emenda que suprimia o tre-
cho do texto que havia sido 
aprovado na Câmara, o cha-
mado “jabuti”. No plenário, 
os senadores analisaram a 
emenda supressiva em sepa-
rado. A supressão foi rejeitada 
de forma simbólica.

Com 67 votos favoráveis e 
nenhum contrário, os sena-
dores aprovaram o texto-base 
Mover, nos moldes do relator, 
Rodrigo Cunha (Podemos-AL). 
Após a aprovação, os parla-
mentares passaram a apre-
ciar os destaques. Um deles 
tratava da votação em sepa-
rado da emenda acatada por 
Cunha que suprimiu a taxação 
do e-commerce, aprovada na 
Câmara. Caso os senadores re-
jeitassem a emenda, a taxação 
do e-commerce retornaria ao 
texto do Mover.

Inicialmente, o Senado 
havia aprovado o texto-base 
do Mover por votação simbó-
lica. Porém, o líder do gover-
no, senador Jaques Wagner 
(PT-BA), solicitou que a vota-
ção fosse refeita, de forma no-
minal, como forma do governo 

Lira cria grupo de trabalho para 
analisar projeto das ‘fake news’

Brasília - O presidente da Câ-
mara dos Deputados, Arthur 
Lira (PP-AL), criou o grupo 
de trabalho que vai anali-
sar o Projeto de Lei 2630/20, 
que pretende regulamentar 
as redes sociais e combater 
as chamadas fake news. Lira 
anunciou em abril que o GT 
seria criado para apresentar 
um texto mais “maduro” para 
ir ao Plenário. A decisão de 
criar o grupo foi corroborada 
pelos líderes partidários.

Lira havia dito que a dis-
cussão do projeto superou 
barreiras partidárias e ideoló-
gicas por ação das big techs, 
que não queriam debater o 
tema de maneira razoável. O 
texto chegou a ser apresen-
tado de maneira fatiado, em 
vários projetos distintos, mas 
não conseguiu consenso na 
Casa. “Não é novidade que 
tentamos por diversas vezes, 
em diversas oportunidades, 
com esforço de todos os líde-

res, do relator, da presidência 
da Casa, votar o projeto. Sub-
dividimos o texto na questão 
dos streamings e na questão 
dos direitos autorais e não 
conseguimos um consenso. 
Todos os líderes avaliaram 
que o projeto não teria como 
ir ao Plenário”, disse Lira à 
época.

O grupo de trabalho tem 
prazo de 90 dias para concluir 
os trabalhos e é composto por 
20 parlamentares.

para manter a taxação dos US$ 
50 no texto.

Com o pedido de votação 
nominal para o texto-base, 
houve um intervalo necessá-
rio para um novo pedido de 
votação nominal para os desta-
ques. Dessa forma, uma vota-
ção simbólica sobre a taxação 
do e-commerce encorajaria os 
senadores a votarem pela ma-
nutenção do dispositivo. 

VOLTA À CÂMARA
O presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco (PSD-MG), in-
formou que o projeto que cria 
o programa Mover retornará 
para análise da Câmara dos 
Deputados. O texto foi apro-
vado pelos senadores com a 
taxação de 20% sobre bens im-
portados de até US$ 50, no en-
tanto, outras mudanças foram 
feitas pelo relator no Senado, 
Rodrigo Cunha (Podemos-AL).

Cunha decidiu, no rela-
tório, rejeitar o que conside-

rou “estranho” ao objetivo 
original do projeto, como as 
novas regras para a produção 
de petróleo e gás e os incen-
tivos fiscais para a fabricação 
de bicicletas. Ao analisar no-
vamente o projeto, a Câmara 
pode incluir novamente os 
trechos retirados. O programa 
Mover, cuja Medida Provisória 
já caducou, só entra em vigor 
quando o Congresso concluir 
a apreciação do texto.

Na votação, os senadores 
decidiram rejeitar sugestões 
da oposição para dar isenção 
fiscal a produtos nacionais e 
votar em separado um capítulo 
sobre o FNDIT (Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Industrial 
e Tecnológico).

A Câmara só vai ter que de-
liberar novamente sobre pon-
tos alterados pelo Senado. Não 
é o caso da taxação. Portanto, 
essa parte vai para sanção 
do presidente Lula, que pode 
manter ou vetar.
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Dia do Meio Ambiente: Com 9,8 milhões de mudas, 
Paraná trabalha para salvar 26 espécies ameaçadas
Curitiba – No Dia Mundial do 
Meio Ambiente, celebrado 
ontem (5), data instituída pela 
ONU (Organização das Nações 
Unidas) em 1972, o IAT (Insti-
tuto Água e Terra) comemo-
rou uma marca importante: 
são 9,8 milhões de mudas de 
espécies nativas distribuídas 
desde 2019 em todo o Paraná.

O objetivo do órgão ambien-
tal, finalizando uma das diretri-
zes do plano de gestão imple-
mentado pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
é entregar simbolicamente a 
planta “10 milhões” em setem-
bro, durante a comemoração 
do Dia da Árvore (21). O IAT é 
vinculado à Secretaria Esta-
dual de Desenvolvimento 
Sustentável.

“O Paraná tem exercido um 
papel fundamental para ações 
de sustentabilidade e boas prá-
ticas. Temos esse grande cená-
rio verde e estamos lutando 
para mantê-lo, seja ampliando 
a fiscalização contra o desma-
tamento ilegal, com a redu-
ção significativa deste tipo de 
crime, ou apoiando e distri-
buindo milhões de mudas para 
recuperar o nosso bioma”, des-
tacou o secretário estadual do 
Desenvolvimento Sustentável, 
Everton Souza.

Paralelamente à regenera-
ção do ecossistema, a proposta 
ajuda a salvar uma grande 
variedade de espécies amea-
çadas de extinção, como a 
araucária, cedro-rosa, imbuia, 
canela-sassafrás, jatobá e pal-
mito-jussara, que lideram o 
ranking das plantas mais pro-
curadas pela população.

Ao todo, os 19 viveiros e os 
dois laboratórios de semen-
tes administrados pelo IAT 
produzem uma variedade 
de 163 espécies nativas, 26 
delas (cerca de 16%) amea-
çadas de extinção. “Depois 
de cultivadas, essas mudas 
de espécies ameaçadas são 
disponibilizadas para a popu-
lação que deseja recuperar 
áreas degradadas ou enri-
quecer fragmentos florestais, 
o que garante a sobrevivên-
cia futura dessas plantas”, 
explica a bióloga do órgão 
ambiental, Roberta Scheidt 
Gibertoni.

Os viveiros do IAT fazem 
parte do programa Paraná 
Mais Verde, lançado em 2019 

Internet facilita solicitação 
Cidadão interessados em participar deste trabalho pode solicitar 

mudas podem usar meios digitais como o aplicativo Paraná Mais Verde, 
disponível na Play Store (modelos Android) e na App Store (modelos 
iOS). Ao fazer o pedido para até 100 mudas/ano, o requerimento é apro-
vado automaticamente e as plantas poderão ser retiradas diretamente 
no viveiro escolhido. Basta ligar para a unidade do IAT para agendar a 
retirada. Para mais de 100 mudas, o requerimento seguirá para análise 
e aprovação de um técnico do IAT. O requerente pode acompanhar a 
solicitação e será informado quando for aprovada. Após a liberação, 
pegará as mudas no viveiro selecionado.

É possível, também, registrar a solicitação através do SGA (Sistema 
de Gestão Ambiental). É um caminho que permite aos usuários a requi-
sição de mudas nativas e consultas relacionadas ao requerimento feito 
pela internet por meio do endereço www.sga.pr.gov.br. Após a solici-
tação, o pedido passará por uma análise do IAT. Caso seja aprovado, 
será encaminhado um e-mail ao requerente, com as informações do 
local de retirada das mudas e a documentação necessária.

pelo Governo do Estado. O 
objetivo da ação é despertar a 
consciência ambiental e aliar 
o desenvolvimento ambiental, 
econômico e social, por meio 
da produção e plantio de árvo-
res nativas nas áreas urbanas 
e rurais. “Dentro do programa, 
nós temos uma linha de ação 
específica para incentivar a 
produção de espécies amea-
çadas de extinção”, comple-
menta a bióloga.

ESPÉCIES
Para enquadrar as espé-

cies ameaçadas no Estado, o 
instituto utiliza duas métricas 
diferentes: a Lista Vermelha 
da Flora Ameaçada no Estado 
do Paraná, publicada em 1995 
pelo Governo do Estado, e 
a Portaria Nº 148/2022, do 
Ministério do Meio Ambiente. 
Nesses levantamentos, as 
plantas estão classificadas 
como “em perigo” e “vulnerá-
vel”, dependendo do nível de 
risco de extinção.

Em relação ao material 
divulgado 1995, quatro espé-
cies da categoria “em perigo” 
são produzidas nos viveiros 
do Paraná: guaçatunga ou 
cafezeiro-do-mato, uma das 
poucas árvores melíferas de 
inverno; guatambu, usado 
principalmente para fins pai-
sagísticos por possuir uma 

copa piramidal; jatobá, planta 
que produz frutos capazes de 
alimentar tantos humanos 
quanto animais; e o jenipapo, 
que possui várias aplicações, 
incluindo na produção de tinta.

Com relação ao índice de 
2022, outras duas espécies 
são cultivadas. A canela-sas-
safrás, muito explorada para a 
extração de óleos essenciais e 
que também possui aplicações 
artesanais; e a imbuia, árvore 
que pode viver por até 500 
anos e tem um papel impor-
tante tanto na alimentação de 
animais quanto para a extra-
ção de um óleo usado na pro-
dução de perfumes.

As outras 20 plantas pre-
sentes nos levantamentos e 
produzidas nos viveiros estão 
classificadas como estado 
de raridade ou vulnerabili-
dade. Entre elas, uma das 
mais famosas é a araucária. 
Também conhecida como 
pinheiro do Paraná, a espé-
cie é considerada a árvore-
-símbolo do Estado e possui 
também uma grande impor-
tância econômica por conta 
da produção de pinhão. Para 
auxiliar na recuperação da 
espécie, os viveiros do IAT 
já produziram mais de meio 
milhão de mudas de araucá-
ria desde 2019.

Complementam a listagem 

o araribá-rosa, barbatimão, 
cabriúva, espinheira-santa, 
feijão-cru, guarita, ipê-roxo, 
jaracatiá, pau-marfim, pero-
ba-rosa, sangra d’água, tripa-
-de-frango, caixeta, cedro-rosa, 
grápia, jacarandá-da-Bahia, 
palmito-jussara, canela-preta, 
e o ipê-tabaco. “Queremos pre-
servar a natureza com espé-
cies locais, recuperar o bioma 
da Mata Atlântica”, afirmou o 
diretor-presidente do IAT, José 
Luiz Scroccaro.

VIVEIROS
Também é válido lembrar 

que mudas de certas plantas 

ameaçadas de extinção não 
são cultivadas em todos os 
viveiros ou podem estar indis-
poníveis em determinadas 
épocas, por conta das condi-
ções específicas necessárias 
para o cultivo desses espéci-
mes. Os viveiros do instituto 
estão localizados em São José 
dos Pinhais, Engenheiro Bel-
trão, Salgado Filho, Cascavel, 
Cornélio Procópio, Guara-
puava, Fernandes Pinheiro, 
Ivaiporã, Jacarezinho, Morre-
tes, Ibiporã, Mandaguari, Pato 
Branco, Tibagi, Pitanga, Para-
navaí, Toledo, Umuarama e 
Paulo Frontin.

IA
T-

P
R



7Quinta-feira 6 de junho de 2024  ECONOMIA@oparana hojenews

PIS/Cofins: MP que limita uso de créditos 
para compensações é repudiada pela Fiep
Curitiba – A Fiep (Federação das 
Indústrias do Paraná) divulgou 
posicionamento em que repu-
dia o teor da Medida Provisória 
nº 1.227, editada na última ter-
ça-feira (4) pelo governo federal. 
Para a Fiep, as limitações no uso 
de créditos e nas compensações 
do PIS/COFINS, determinadas 
pela MP, vão afetar o fluxo de 
caixa das empresas, causando 
impacto em investimentos, na 
geração de empregos e no cres-
cimento econômico do país. A 
entidade também questiona o 
governo por, mais uma vez, bus-
car equilibrar as contas públicas 
por meio do aumento da arreca-
dação, sem apresentar iniciati-
vas para redução de despesas.

A MP 1.227 limita a utiliza-

ção dos créditos de PIS/COFINS 
apurados no regime não-cumu-
lativo para compensação com 
outros tributos federais. Além 
disso, veda a compensação 
cruzada e o ressarcimento em 
dinheiro dos saldos credores 
de créditos presumidos do PIS/
COFINS. A alegação do Executi-
vo Federal para editar a MP é a 
compensação de supostos de-
sequilíbrios fiscais que teriam 
sido ocasionados pela manu-
tenção da política de desone-
ração da folha de pagamentos 
até 2027. Com a nova medida, 
o governo pretende aumentar 
a arrecadação em até R$ 29,2 
bilhões em 2024, sendo R$ 11,7 
bilhões pelo não ressarcimen-
to do crédito presumido do PIS/

Cofins e R$ 17,5 bilhões pela li-
mitação na compensação des-
ses tributos.

A Fiep considera que a medi-
da gera imprevisibilidade para 
a manutenção da saúde econô-
mico-financeira das empresas. 
“A MP 1.227/2024 editada para, 
em tese, compensar a manuten-
ção da desoneração da folha de 
pagamentos, gera insegurança 
jurídica e é mais uma medida 
de aumento indireto da carga 
tributária do setor produtivo”, 
afirma a Fiep em nota. “A me-
dida, ao impedir que os contri-
buintes com saldos de créditos 
de PIS e COFINS utilizem estes 
valores para compensar os de-
mais tributos federais incidentes 
sobre sua atividade, prática au-

Entenda o que muda com a possível ‘taxa das blusinhas’
Brasília – A cobrança de Imposto 
de Importação para compras de 
até US$ 50 (equivalente a cerca 
de R$ 260), em discussão polê-
mica no Senado nesta semana, 
vai impactar o consumidor que 
busca alternativas de produtos 
mais em conta. Após a aprova-
ção do PL 914/24 na Câmara dos 
Deputados, a empresa chinesa 
Shein, uma das principais bene-
ficiadas pela isenção, chamou 
a aprovação de “retrocesso”. 
Apontando que 88% dos clien-
tes da companhia são das clas-
ses C, D e E, a varejista afirmou 
ver risco para os consumidores.

O QUE MUDARIA
A medida aprovada pelos 

deputados determina que com-
pras internacionais de até US$ 
50 passarão a ter a cobrança do 
Imposto de Importação (II), com 
alíquota de 20%.

Compras dentro desse li-

mite são muito comuns em 
sites de varejistas estrangei-
ros, notadamente do Sudeste 
Asiático, como Shopee, AliEx-
press e Shein.

Essas plataformas são cha-
madas de market place, ou seja, 
uma grande vitrine de produtos 
de terceiros, e os preços costu-
mam ser bem mais baratos que 
os de fabricantes brasileiros.

Se passar pelas duas casas 
legislativas, a medida precisará 
do aval da Presidência da Repú-
blica para entrar em vigor.

COMO É HOJE
O debate sobre a taxação se 

iniciou em abril de 2023. Seria 
uma forma de o governo impe-
dir que empresas burlassem a 
Receita Federal, isso porque 
remessas entre pessoas físi-
cas até US$ 50, sem fins co-
merciais, não eram tributadas, 
e empresas estariam fazendo 

vendas como se fossem envios 
de pessoas físicas.

Além disso, varejistas brasi-
leiras pediam por alguma forma 
de cobrança desses produtos 
estrangeiros, alegando concor-
rência desleal.

O anúncio da cobrança 
atraiu reações contrárias. Dessa 
forma, o governo criou o pro-
grama Remessa Conforme, que 
passou a valer em 1º de agosto 
de 2023. Empresas que aderi-
ram à regulamentação ficaram 
isentas de cobrança de imposto 
em produtos até US$ 50, desde 
que obedecessem a uma série 
de normas, como dar transpa-
rência sobre a origem do pro-
duto, dados do remetente e 
discriminação de cobranças, 
como o ICMS e frete, para o 
consumidor saber exatamen-
te quanto estava pagando em 
cada um desses itens.

Um dos efeitos do programa, 

Tributo Federal
A cobrança tratada pelo PL é um tributo federal. Fora isso, as compras 

dentro desse limite de US$ 50 recebem alíquota de 17% do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS), um encargo esta-
dual. Dessa forma, o consumidor que comprar um produto de R$ 100 
(já incluídos frete e seguro) teria que pagar a alíquota do Imposto de 
Importação mais o ICMS, o que levaria o preço final para R$ 140,40.

Pelo PL, cobranças acima de US$ 50 e até US$ 3 mil terão alíquota 
de 60% com desconto de US$ 20 (cerca de R$ 100) do tributo a pagar.

torizada pela legislação federal 
há mais de 10 anos, é mais uma 
afronta ao setor empresarial e 
consequentemente aos investi-
mentos, à geração de empregos 
e ao crescimento econômico”, 
acrescenta a entidade.

Além disso, a Federação cri-
tica a falta de ações na busca 
pela redução dos gastos públi-
cos. “Passados 17 meses do iní-

cio da atual gestão do governo 
federal, é necessário que sejam 
apresentadas medidas de equi-
líbrio fiscal com foco na redução 
de despesas, de rigor nos gas-
tos públicos, pois infelizmente 
o Poder Executivo, mais uma 
vez, busca equilibrar as contas 
públicas única e exclusivamente 
mediante o aumento da arreca-
dação”, afirma a nota.

que teve a anuência das princi-
pais empresas de market place, 
é que as entregas ficaram mais 
rápidas, pois a fiscalização da 
Receita Federal ficou mais fácil 
com as informações fornecidas 
pelas empresas.

Itens entre US$ 50 e US$ 3 mil 
continuaram com alíquota de 
60%. Acima desse valor, a impor-
tação é proibida pelos Correios 
e por transportadoras privadas.

EMPRESAS BRASILEIRAS
A isenção proporcionada 

pelo ‘Remessa Conforme’ inco-
modou setores da indústria e 
do comércio no Brasil. Entida-
des representativas apontam 
que a não cobrança de impos-
tos permite um desequilíbrio 
na concorrência, que favorece 
empresas estrangeiras.

Ainda antes do início do Re-
messa Conforme, a CNI (Confe-
deração Nacional da Indústria) 
apresentou um estudo que esti-
mava até 2,5 milhões de demis-
sões por causa da isenção para 
empresas de fora do país.
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Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % ABR MAI ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,38 - 1,80 3,69

IGP-M (FGV) 0,31 0,89 0,28 -0,34

IGP-DI (FGV) 0,72 - -0,26 -2,32

Índice ABR MAI JUN

IGP-M (FGV) 0,9574 0,9696 0,9966

IGP-DI (FGV) 0,9600 0,9768 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,25%  | TJLP: 6,67%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:1ª parcela

vence em 31/05, ainda sem juros Selic

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

1/5 a 1/6 0,5874 0,5874 0,0870

2/5 a 2/6 0,5874 0,5874 0,0870

3/5 a 3/6 0,5524 0,5524 0,0521

4/5 a 4/6 0,5489 0,5489 0,0487

5/5 a 5/6 0,5848 0,5848 0,0844

Ações % R$

Petrobras PN +0,13% 38,20 

Vale ON -1,42% 60,37 

ItauUnibanco PN -0,19% 31,50 

Bradesco ON -0,54% 12,78 

Hapvida ON -2,71% 3,95 

Magazine Luiza ON +4,64% 12,19 

IBOVESPA: -0,32% 121.407 pontos

Iene 156,24

Libra est. 0,78

Euro 0,92

Peso arg. 897,76

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,2% 5,2960 5,2970 +0,9%

PTAX  (BC) +0,3% 5,2835 5,2841 +0,8%

PARALELO +0,2% 5,2000 5,6000 +0,9%

TURISMO +0,2% 5,2000 5,5800 +0,9%

EURO +0,1% 5,7395 5,7406 +1,0%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m

Paraná 2.307,69 2.310,89 0,14 0,62 3,61

Norte 2.311,65 2.311,40 -0,01 2,87 1,54

Oeste 2.347,80 2.352,20 0,19 0,65 3,66

DÓLAR 05/06

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 05/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 6,67 6,67 6,67

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/24 1.177,25 -1,75 -3,1%

FARELO jul/24 359,50 4,40 -3,4%

MILHO jul/24 439,25 -3,25 -4,6%

TRIGO jul/24 646,75 -11,50 3,9%

SOJA 119,73 -0,3% 3,6% 118,00

MILHO 51,34 -0,1% 4,9% 52,00

TRIGO 75,49 0,0% 12,4% 81,00

BOI GORDO 217,26 -0,5% -3,4% 220,00

SUINO 6,19 -0,2% 3,7% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 05/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 05/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 05/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 128,00 -2,3% 3,2%

SOJA Paranaguá 138,00 -2,1% 4,2%

MILHO Cascavel 55,00 -1,8% 3,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 6,75

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.424,30 guaranis
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Jaraguá do Sul sedia o último dia do Transcatarina
Do oeste ao norte catarinense, entre o Vale dos Imigrantes e o Vale 

dos Encantados: o 16º Transcatarina vai percorrer de 3 a 13 de julho, 
cerca de 800 km entre Fraiburgo e Jaraguá do Sul, em uma aventura 
off-road que levará para Santa Catarina cerca de 700 pessoas. As outras 
cidades anfitriãs são Caçador e Canoinhas que acolhem a caravana 
para os pernoites. Esta será a quarta vez que Jaraguá do Sul receberá a 
grande festa da chegada do Raid Transcatarina. 

Toledanos disputarão Troféu 
Ayrton Senna no Speed Park

Toledo estará no Troféu Ayr-
ton Senna de Kart, que será 
disputado amanhã e sábado 
no Kartódromo Speed Park, 
em Birigui, no interior de São 
Paulo. Os irmãos Bernardo e 
Caetano Cavalcante irão dispu-
tar a categoria Cadete, prepa-
rando-se para o Campeonato 
Brasileiro, que terá o Grupo 
1 disputado naquele kartó-
dromo, em outubro. O Grupo 
2 será em novembro, em Lon-
drina, no Paraná. 

Depois do Troféu Ayrton 
Senna, Bernardo e Caetano se 

dedicarão aos treinos no Kar-
tódromo Luigi Borghesi, em 
Londrina. Eles também dispu-
tarão o Grupo 2 do Brasileiro, 
competindo na categoria Mini 
2 Tempos. 

Diogo Cavalcante, pai e 
chefe de equipes das duas 
jovens promessas do kartismo 
de Toledo, adianta que prefe-
riu desistir da Copa Brasil, que 
será disputada no próximo 
mês, no Kartódromo Pala-
dino, na cidade do Conde, na 
Grande João Pessoa. “Desisti-
mos da Copa Brasil e optamos 

Irmãos Dominguez 
Os irmãos Matias e Murilo 
Dominguez (FC Oliveira/FC 
Motos) viveram situações 
opostas no último fim de 
semana no Kartódromo de 
Interlagos, na capital paulista, 
onde disputaram a 5ª etapa 
da Copa São Paulo Light de 
Kart. Murilo Dominguez, o 
mais jovem, aproveitou bem a 
primeira oportunidade que teve 
de disputar uma etapa sem 
problemas de motor. Conquis-
tou o segundo lugar na catego-
ria Mirim. Matias Dominguez, 
por sua vez, viveu um fim de 
semana complicado, iniciando 
pela tomada de tempos, em 
que não conseguiu dar uma 
“volta limpa” e só conseguiu 
a 23ª colocação no grid de 
largada da categoria Cadete. 
Depois de ultrapassagens e 
rodadas e três baterias dispu-
tadas, ele foi o 14º colocado 
na 5ª etapa. 

Equipe gaúcha
Foi apresentado oficialmente o 
mais novo carro que vai para o 
grid do Campeonato Brasileiro 
de Rali de Velocidade: o Hyun-
dai HB 20 1.0 TGDI do projeto 
Nova Itália RS Rally. O projeto 
representará o Automóvel 
Clube de Severiano de Almeida 
(ACSA) na disputa da competi-
ção nacional e será comandado 
pelo piloto Evandro Carbonera e 
o navegador Jean Klein.

Notas

Os toledanos Bernardo e Caetano 
Cavalcante disputarão a terceira 
edição do Troféu Ayrton Senna, 

no Speed Park, em Birigui

Moleiro conquista primeiros pontos na São Paulo Light 
Estreante na categoria 

Júnior, Guilherme Moleiro 
passou por momentos difíceis 
no início da temporada 2024, 
que estão sendo superados. 
A equipe, com quem o piloto 
conquistou vários títulos, 
inclusive o tricampeonato pela 
Copa São Paulo Light – 2021 e 
2022 pela Cadete, e 2023 pela 
Júnior Menor – não encontrou, 
para o piloto, o acerto ideal do 
equipamento, que não desen-
volvia durante as disputas.

Com a troca do chassi, 
o trabalho dos mecânicos 
Orlando, Dan, Marquinhos e 
Leandro, e as orientações dos 
coachs Beto Zanini e Olin Galli, 
o piloto volta a competir no 
pelotão da frente e marca os 
primeiros pontos na Copa São 
Paulo Light de Kart, em Inter-
lagos. Moleiro chegou no kar-
tódromo motivado pela vitória 

conquistada em Londrina, na 
categoria Ok Júnior, no final de 
maio. Em um grid formado por 
26 pilotos ficou a 0s177 do pole 
position na tomada de tempos, 
ocupando o sexto lugar no ali-
nhamento de largada.

Moleiro mostrou evolu-
ção na pilotagem. Foi o ter-
ceiro piloto a cruzar a linha de 
chegada nas duas primeiras 
provas, marcou a volta mais 
rápida na primeira, mas uma 
punição por um incidente de 
corrida colocou o piloto no 
final da fila para a última dis-
puta. Logo após a largada, um 
concorrente rodou e bateu no 
kart de Guilherme Moleiro, que 
saiu da pista atrasando uma 
boa recuperação. O piloto foi 
o 9º colocado na rodada.

“O importante era devol-
ver ao Guilherme a confiança 
no equipamento. Ainda temos 

alguns acertos a fazer com a 
certeza de que ele tem poten-
cial de fazer deste o melhor 

ano da sua carreira, mesmo 
tendo começado a temporada 
ruim”, declarou Beto Zanini.

por disputar as duas fases do 
Brasileiro por ser mais próxi-
mos, consequentemente com 
menos despesas. Daqui para 
frente e se preparar e acredi-
tamos que tanto o Bernardo 
quanto o Caetano terão bom 
desempenho nas duas fases. 
No Paranaense, no fim de 
outubro, já será possível ter 
uma avaliação mais precisa”, 
salienta Diogo.
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Em uma temporada atípica, Guilherme Moleiro conquistou os primeiros 
pontos na Copa São Paulo Light de Kart no último fim de semana
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Nos pênaltis, Sub-15 da  
Serpente para no Furacão
Cascavel – A boa campanha 
do FC Cascavel no Campeo-
nato Paranaense Sub-15 
terminou ontem (5), após a 
decisão por pênaltis diante 
do Athletico. Depois da vitó-
ria no primeiro jogo por 2 a 1, 
o time cascavelense foi der-
rotado no jogo de volta por 
1 a 0 e, nos pênaltis, por 4 a 
2. Com isso, Athletico e Cori-
tiba farão a decisão do Para-
naense. 

O jogo no CT Athletica-
no foi equilibrado, mas con-
tou com maior ofensividade 
e melhores oportunidades 
do rubro-negro que abriu o 
marcador ainda no primeiro 
tempo com Artur Monteiro. O 
gol deixou o placar agregado 
igual, em 2 a 2, e levou a de-
cisão da vaga para a disputa 
por tiros livres. 

Garotos do Ninho não seguraram a vantagem e Furacão avançou para final

Seleção viaja completa para amistoso
Rio de Janeiro – Depois dos 
festejos pela conquista da 
Champions, Vini Jr, Rodrygo e 
Éder Militão se apresentaram 
ontem (5), ao técnico Dorival 
Junior e realizaram a primeira 
atividade com a Seleção Brasi-
leira, completando os 26 con-
vocados. Hoje, a delegação 
embarca para de Orlando para 
o Texas, onde vai enfrentar a 

seleção mexicana no próximo 
sábado. Depois, na próxima 
quarta, faz amistoso contra 
os Estados Unidos, em Orlan-
do. A estreia na Copa América 
é dia 24, contra a Costa Rica, 
em Los Angeles.

Uma das preocupações da 
comissão técnica neste início 
de trabalhos foi o de adequar 
os jogadores as medidas re-

duzidas dos gramados. Os 
campos do torneio continen-
tal terão dimensão de 100 
metros de comprimento por 
64 metros de largura. Isso re-
presenta 740m² a menos do 
que o padrão dos torneios da 
elite. Na Copa do Mundo e em 
diversos outros torneios ao 
redor do mundo as medidas 
são de 105m por 68m.

STJD mantém Alef Manga afastado dos gramados
Cascavel – A tentativa da de-
fesa de reduzir a pena de sus-
pensão de Alef Manga não foi 
produtiva. O STJD manteve o 
prazo de 360 dias para que o 
jogador siga afastado do fu-

tebol após a comprovação de 
seu envolvimento com fraudes 
em apostas esportivas. Assim, 
o jogador só poderá voltar a 
jogar ao final do mês de julho. 
Por enquanto, ele treina em 

separado no CT do Coritiba. 
Recentemente, alguns en-

volvidos na operação Penali-
dade Máxima foram liberados 
para voltar a jogar, porém, so-
mente ao fim da pena impos-

ta pela Fifa e STJD. Esse foi 
o caso do zagueiro Eduardo 
Bauermann, ex-Santos, que 
ficou livre a partir de 10 de 
maio e acertou com o Everton, 
do Chile. 
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  ELIMINATÓRIAS DA COPA
ÁFRICA

10h00 Malaui  x São Tomé e Princípe
13h00 Guiné-Bissau  x Etiópia
13h00 Mauritânia  x Sudão
13h00 Líbia  x Maurício
13h00 Congo  x Níger
16h00 Egito  x Burkina Faso
16h00 Senegal  x RD Congo
16h00 Benin  x Ruanda
16h00 Argélia  x Guiné
16h00 Mali  x Gana

ÁSIA
06h00 Indonésia  x Iraque
07h45 Bangladesh  x Austrália
08h00 Taiwan  x Omâ
09h00 China  x Tailândia
09h00 Singapura  x Coréia do Sul
09h00 Hong Kong  x Irã
09h00 Vietnã  x Filipinas
09h10 Myanmar  x Japão
10h00 Coréia do Norte  x Síria
10h30 India  x Kuwait
11h30 Uzbequistão  x Turcomenistão
12h00 Quirguistão  x Malásia
12h30 Paquistão  x Arábia Saudita
13h00 Afeganistão  x Catar
13h00 Nepal  x Emirados Árabes Unidos
13h00 Paleestina  x Líbano
14h30 Jordânia  x Tajiquistão
14h30 Bahrein  x Iemen

TAÇA SUL BRASIL DE BMX
Os pilotos da equipe rondonen-

se Aprove Bicicross conquistaram 
resultados expressivos na Taça Sul 
Brasil de BMX Racing 2024, realiza-
da em Curitiba. Foram três medalhas 
de ouro, uma de prata e quatro de 
bronze. A Aprove Bicicross é um pro-
jeto social que oferece aulas de BMX 
Racing para crianças e jovens de Ma-
rechal Cândido Rondon e região. O 
projeto objetiva promover a inclusão 
social, o desenvolvimento de habili-
dades motoras, além de contribuir à 
formação de cidadãos conscientes e 
responsáveis.
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Grêmio e Inter 
próximos de 

objetivos
Cascavel – As vitórias fora 

de casa na última terça-
-feira deixaram Grêmio e 
Internacional bem próxi-

mos de atingirem os 100% 
dos objetivos na Liberta-
dores e Sul-Americana. 

O Grêmio assegurou a 
classificação para a pró-

xima fase da Libertadores 
ao vencer o Huachipato, 
por 1 a 0. Agora, o time 

ainda pode ser o primei-
ro colocado do grupo se 
derrotar o lanterna Estu-
diantes, no sábado, em 
Curitiba, o que evitaria 

um confronto com o Flu-
minense nos play-offs. 

Já o Colorado der-
rotou o Real Tomayapo 
por 2 a 0 e se manteve 
vivo na Sul-Americana. 
A decisão da passagem 

para os play-offs será um 
confronto direto com o 
Delfín, no sábado, em 

Caxias do Sul. Se vencer, o 
Internacional estará clas-
sificado. Dependendo do 
placar da partida poderá 

enfrentar Rosario Cen-
tral, LDU, Independiente 

del Valle ou Libertad.

NBA abre 
decisão em 

Boston
São Paulo – Boston Celti-
cs e Dallas Mavericks ini-

ciam, nesta quinta-feira, a 
decisão da temporada da 

NBA. A primeira partida 
está marcada para 21h30 
e terá os olhares destina-

dos aos dois principais 
nomes das finalistas: Jay-
son Tatum e Luka Doncic.

Tatum, nesta pós-tem-
porada, tem médias de 
26 pontos, 10,4 rebotes, 
5,9 assistências e 44,2% 
de aproveitamento nos 
arremessos. Doncic, por 
sua vez, fez nos playoffs 
28,8 pontos por jogo, 9,6 

rebotes, 8,8 assistências e 
43,8% de aproveitamen-

to nos tiros de quadra.
Desde que os dois estão 

juntos na liga, a partir 
de 2018/19, foram 11 
confrontos entre eles, 
com equilíbrio nos nú-

meros. Os Celtics vence-
ram seis, e os Mavericks, 
cinco. Nos duelos mais 
recentes com a dupla 
em quadra, o time de 
Boston venceu os dois 
encontros da tempora-
da regular em 2023/24 
(138 a 110 e 119 a 110).

O goleiro cascavelense 
Matheus Amaral defendeu a 
primeira cobrança e deixou 

o aurinegro em vantagem. 
Porém, na sequência, Luis 
Guilherme e Guilherme Hen-

rique cobraram mal e o go-
leiro rubro-negro defendeu, 
fechando o duelo em 4 a 2.
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Não convém se expor demais nem se abrir com 
qualquer um. Evite revelar seus planos e segre-
dos, principalmente coisas a respeito da sua 
vida amorosa e fuja de fofocas para não fazer 
papel de trouxa. Na paquera, investigue as 
intenções do crush.

TOURO  21/4 a 205
A Lua muda hoje para o signo de Peixes, 
incentivando seu lado solidário e carinhoso, 
mas entra em conflito com Vênus a noite 
e pede cautela nos assuntos do coração. 
Ciúme de amigo pode ser sinal de paixão, 
mas descubra se o sentimento é recíproco 
para não se iludir. 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O momento pede mais jogo de cintura e boa 
vontade para dialogar, portanto, nada de bri-
gar ou fazer a afrontosa e bater de frente com 
os outros. Será mais fácil conseguir o que quer 
se agir com simpatia e jeitinho. Lua e Vênus tam-
bém recomendam a reforçar a boa comunica-
ção, sobretudo no amor. 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Valorize os laços de carinho e procure se 
mostrar mais presente na vida de quem 
estima, mesmo que tenha que fazer isso de 
longe, via internet. Na paixão, Lua e Vênus 
se estranham à noite e alertam que não é 
hora de alimentar ilusões. 

LEÃO 22/7 a 22/8
Nem tudo o que reluz é ouro e hoje as aparên-
cias podem mascarar falsidades, então, se liga! 
No amor, Lua e Vênus deixam o terreno arenoso 
e convém ir com calma, ainda que seu carisma 
e sensualidade estejam exuberantes e possam 
trazer sucesso na paquera.

VIRGEM 23/8 a 22/9
A Lua entra hoje em sua Casa 7, mas não fica 
muito de boas e vai se desentender com Vênus 
no período noturno. Para não brigar com sua 
cara-metade, a ordem é pegar mais leve e con-
ciliar. Talvez seja necessário fingir demência 
também. 

LIBRA  23/9 a 22/10
Se não pode fazer mudanças na sua rotina, tente 
ao menos se distrair com interesses e coisas dife-
rentes em seu cantinho. Nas relações pessoais, 
alguns imprevistos podem rolar, mas serão pas-
sageiros. Na paixão, Lua e Vênus entram em rota 
de colisão à noite e avisam que romance com 
alguém de outra cidade pode enfrentar desafios. 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Não é hora de correr riscos nem se aventurar em 
situações indefinidas ou nebulosas: seja mais rea-
lista com o que ganha e gasta, ouça mais a sua 
intuição e dobre a atenção com pessoas falsas. A 
Lua deixa seu poder de atração irresistível, esquen-
tando as paqueras e o romance, mas o astral pode 
dar uma guinada no período da noite. 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Tenha jogo de cintura e tente conversar numa 
boa com quem vier com mimimi. A Lua, que 
entra hoje em sua Casa 4, também fica pistola 
e treta com Vênus à noite, recomendando a não 
cultivar ressentimentos à toa. Quem está livre 
vai sonhar com compromisso e não vai se satis-
fazer com aventuras. 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Se sentir que o corpo pede descanso, inspira, 
respira e não pira: dê um tempo para recompor 
suas energias. Talvez queira aproveitar o dia 
para organizar suas coisas ou dar uma atenção 
maior à saúde e alimentação: vai ser bom. 

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua, que entra logo cedo em sua Casa da For-
tuna, até poderia dar um help, mas ela também 
forma aspecto nervoso hoje e reforça os alertas 
do Sol. Na paquera, seu charme será tão intenso 
que pode ser difícil eleger um alvo só. Na vida a 
dois, o ciúme pode rondar e provocar insegurança. 

PEIXES 20/2 a 20/3
Na paixão, talvez se pegue pensando muito em 
um ex-amor. Avalie de vale a pena buscar uma 
reconciliação ou decida sacudir a poeira e par-
tir para outra. À noite, a Lua fica em atrito com 
Vênus e recomenda a não alimentar falsas ilu-
sões. Na união, que tal repetir uma experiência 
romântica que foi marcante para você e seu par?
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3/man — rap. 5/farol — torso — vodca. 7/encucar.

M N C
P R O J E T O R

E C O N O M I A
D I S C R E T O
A D E U S I
T A C O I C E

V O D C A M A N
A R E R A P X

A B S E D A
C A M A R I M

S E R E N A A T E
F R I T A D A

P I O R M O D A
L L F A R O L

Aparelho
essencial
ao cinema

Aquela que
escreve
para um
jornal

Hábito
que evita
gastos

excessivos

Que não
chama
atenção

O primeiro
do Brasil

foi D.
Pedro I

Bebida
alcoólica

russa

Unidade
de medida

agrária

Substância
cortante
de linhas
de pipas

Adriana
Lessa,
atriz

paulista

Estilo de 
roupa usada

em certo
momento

Inferior
aos

demais

(?) da Barra,
postal de
Salvador

(BA)

(?) de
Abreu, ator

Cismar
(gíria)

(?) Alegre, escola 
de samba (SP)

Designa a
pessoa

O tronco
humano

Para o
(Gram.)

Comentá-
rio de es-
pecialista
sobre um
trabalho
artístico

Gesto de 
despedidas

Está 
(red.)

Gênero
musical

Excluir da
sociedade 

Rasgar
(?): elogiar
Matemáti-
ca (abrev.)

Homem,
em inglês
Apêndice
de xícaras

10, em
romanos

Provérbio;
dito

Antecede 
o "J"

Coletivo de
"abelhas"

(?) então:
ainda

Dama de
companhia

Local para troca de
roupas de atores

Calma;
tranquila

Recarga
de caneta

Patada
de cavalo

A 3a

letra

Prato
também
chamado
"omelete"

Amado Gaio, oro para que você tenha boa saúde 
e tudo lhe corra bem, assim como vai bem a sua 

alma. [...] Amado, não imite o que é mau, mas 
sim o que é bom. Aquele que faz o bem é de 
Deus; aquele que faz o mal não viu a Deus.

3 JOÃO 1:2 E 11
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10h00 no site www.gov.br/compras. Informações Gerais: .
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FRONTEIRA/1971)
(BRIGADA GUARANI)

MINISTÉRIO DA 

DEFESA

Citroën comemora 105 anos de
uma história repleta de tradição

Protagonista de uma das 
mais ricas e tradicionais traje-
tórias do universo automotivo, 
a Citroën celebra neste mês de 
junho 105 anos de uma histó-
ria contada ao longo do tempo 
por novas tecnologias, campa-
nhas publicitárias marcantes, 
veículos icônicos e até por um 
logo que se renova junto com 
seus produtos.

Claro que para chegar a 
esses 105 anos, muita água 
– e limões – passaram por 
debaixo da ponte. Tudo come-
çou, obviamente, quando em 
5 de fevereiro de 1878, nascia 
em Paris, na França, o seu fun-
dador, André-Gustave Citroën, 
cujo sobrenome se originou de 
maneira bastante curiosa.

Em 1811, por conta da rea-
lização de um censo proposto 
por Napoleão Bonaparte, 
todos os cidadãos deveriam 
ter sobrenome. Os que não 
tivessem, deveriam adotar 
uma alcunha que o identifi-
casse pela profissão exercida. 
O bisavô de André, Roelof, 
que era vendedor de frutas, 
passou a se chamar Roelof 
Limoenmann (literalmente, 
“o homem dos limões”), em 
referência à sua profissão. No 
entanto, por outras necessi-
dades, o Limoenmann virou 
Citroen, apelido que, em neer-
landês, é grafado sem o trema 
e significa “limão”.

Durante todos esses anos, 
alguns dos destaques foram 
além das inovações que se 
referem exclusivamente a 
chassis, motores e estrutura 
mecânica, já que seu funda-
dor sempre entendeu toda 
a força que há por trás de 
uma produção: mão de obra, 
comunicação, direitos traba-
lhistas e pós-venda.

PIONEIRISMO
Em 1919, em um terreno no 

Cais de Javel, em Paris, nasceu 
a fábrica de automóveis André 
Citroën, sendo um dos projetos 
iniciais da nova planta o Type 
A 10 HP, primeiro automóvel 
europeu construído em série 
e o primeiro automóvel fran-
cês com direção à esquerda. 
Foi fabricado até 1921.

Junto com o Type A 10 HP, 
surgiu outra parte de toda 

essa história e que também já 
passou dos 100 anos: o “Deux 
Chevrons”, ou Duplo Che-
vron, logotipo da marca ins-
pirada em uma engrenagem, 
em forma de V, fabricada em 
moldes de areia e utilizada 
principalmente na moagem 
de farinha.

Ainda entre os anos de 1919 
e 1927, Citroën não só se tor-
nou o primeiro empregador na 
França a pagar o décimo ter-
ceiro mês a seus funcionários, 
como implementou serviços 
sociais, cantinas e creches para 
as colaboradoras que tinham 
filhos. Ele também criou um 
serviço completo de pós-venda 
que incluía uma rede de repa-
radores, um catálogo de peças, 
garantia, aluguel de carros e 
venda a crédito.

Com as campanhas publi-
citárias, não poderia ser dife-
rente. Em 1922, durante o 
Salão do Automóvel de Paris, o 
nome da montadora foi escrito 
no céu com a fumaça de um 
avião ao longo de cinco qui-
lômetros. Em 1980, o anúncio 
do Citroën Visa GTI chamou a 
atenção quando o veículo foi 
lançado de um porta-aviões 

e, logo em seguida, surgiu em 
cima de um submarino.

MODELOS
Quase um centenário, o 

Traction Avant, apresentado 
em abril de 1934, tornou-se 
um ícone por ser o primeiro 
modelo a combinar, em uma 
única estrutura, suspensão 
independente, carroceria 
monobloco, tração dianteira 
e freios hidráulicos.

Há 102 anos, durante o 
Salão Automóvel de Paris, a 
marca apresentou o 5 CV, pri-
meiro automóvel concebido 
para as mulheres. Leve, com 
um motor de 4 cilindros, sua 
manutenção era muito simples 
e os pneus estreitos tornavam 
a condução mais suave.

No mesmo evento auto-
motivo francês, só que na edi-
ção de 1948, era apresentado 
o 2 CV, originado no projeto 
“TPV” (“Toute Petite Voiture” 
ou “carro muito pequeno”) de 
1936, cujo objetivo era tornar 
os carros versáteis, econômi-
cos e acessíveis. Inicialmente 
equipado com motor bicilín-
drico plano de 9 cv, 375 cc, 
refrigerado a ar, capaz de 

atingir velocidade máxima de 
50 km/h, o veículo foi consi-
derado uma revolução na 
indústria.

No segmento de utilitá-
rios, uma das estrelas foi o 
Citroën TUB, produzido entre 
1939 e 1941 e que inaugurou 
no mercado o conceito de tra-
ção dianteira.

Em 2001, inaugurou sua 
produção no Brasil com o lan-
çamento do Xsara Picasso, pri-
meiro monovolume fabricado 
no país. Dois anos depois, 

chegava o C3, um novo con-
ceito de carro popular e con-
siderado uma solução prática 
para o dia a dia na cidade.

A Citroën celebra esse ani-
versário dando prossegui-
mento a lançamentos ainda 
mais inovadores e acessíveis. 
Muito em breve, chegará o 
terceiro produto do projeto 
C-Cubed, o Basalt, implantado 
especificamente para garan-
tir o crescimento da marca em 
regiões estratégicas, incluindo 
Ásia e América do Sul.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211220.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-211219.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211221.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-211226.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211225.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211223.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211222.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-211224.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-211227.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-211218.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitario, 6° 
andar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área total 
sendo 50m² área privativa por apenas 
235 mil maiores informações 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211194.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000, sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do universitário. Contendo mais de 
370m² dividido em 10 unidades, já 
alugadas com renda atual de aprox. 
8 mil, para maiores informações 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci 19806f  CI-211210.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luiza 
proximo a av. Carlos Gomes terreno 
contendo 420m² sendo 15m de frente 
com área construida de 400m² por 
apenas R$ 1.400.000,00 maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211193.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 590 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-211208.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211197.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211205.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado em condomínio fechado 
ampla área em comum quadras de 
esporte, campo, quiosques, salões... 
sendo um sobrado com aprox. 
230m² contendo 3 suítes, amplas, 
sala de estar, sala de jantar, cozinha 
planejada, lavabo, lavanderia, área 
gourmet, churrasqueira, sobra 
de terreno com aprox. 80m² com 
drenante de fácil remoção mais 1 
amplo pergolado por apenas 980 mil. 
(45) 99922 -790 4 Willian Serafim 
creci 19806f  CI-211209.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211206.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211217.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211212.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211215.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211229.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211211.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-211216.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no siena medindo 
10x20 plano com frente sol nascente 
por apenas R$ 235.000. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211202.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-211191.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-211207.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-211195.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 15 alq. na Estrada rio 
da Paz com aprox. 12 alq. mec. por 
R$ 4.800.000 o alq. Para maiores 
informações 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-211198.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211190.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211192.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-211189.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 10 alq. proximo PR 
180, com aprox. 7 alq. mec. por 
apenas R$ 360.000 o alq. Para 
maiores informações 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-211199.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
211203.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 750 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211201.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-211204.

Utilidade Pública

Edição 14.363

SUMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA 
 AMBIENTAL SIMPLIFICADA

SUL BRASIL INDUSTRIAL LTDA, CNPJ 36.752.891/0001-
80, torna público que Recebeu  a concessão  a SEMA(Secretaria  
Municipio de Cascavel-PR , a Licença Ambiental Simplifica-
da para a atividade de fabricação de letras,letreiros e placas de 
qualquer material, exceto luminosos, a ser implantada na Aveni-
da Rocha Pombo,344 térreo unidade 03 , Bairro São Cristóvão, 
na cidade de Cascavel-PR.

SUMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO  
LICENÇA  AMBIENTAL SIMPLIFICADA

SUL BRASIL INDUSTRIAL LTDA, CNPJ 36.752.891/0001-
80, torna público que requereu Ao IAT Municipio de Cascavel-
-PR , a Renovação de  Licença Ambiental Simplificada para 
a atividade de fabricação de letras ,letreiros e placas de qualquer 
material, exceto luminosos, a ser implantada na Avenida Rocha 
Pombo,344 térreo unidade 03 , Bairro São Cristóvão, na cidade 
de Cascavel-PR.
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Feiras, rodeio e balonismo aquecem 
o turismo do Paraná no mês de junho
Foz do Iguaçu - Com expecta-
tiva de atrair mais de nove mil 
pessoas em Foz do Iguaçu, no 
Oeste do Estado, 19ª edição do 
Festival das Cataratas – FIT, co-
meçou ontem (5). Considerado 
um dos maiores eventos do 
trade do País, os participantes 
contam com palestras, oficinas, 
capacitações, visitas técnicas e 
a tradicional Feira de Turismo 
e Negócios até sexta-feira (07).

Em um estande com 144 
m², no Rafain Palace Hotel & 
Convention, a Secretaria do 
Turismo e o Viaje Paraná apre-
sentam o Estado aos visitantes. 
A FIT é marcada pela exposição 
de mais de 1,3 mil destinos e a 
presença de representantes de 
companhias aéreas, redes ho-
teleiras, operadoras e atrativos 
turísticos. “O Festival das Ca-
taratas desse ano tem poten-
cial para ser a maior edição do 
evento. Foz do Iguaçu é uma das 
estrelas do turismo nacional e 
internacional, por isso a impor-
tância e relevância dessa feira. 

Nosso objetivo aqui é mostrar 
que todo o trabalho feito em 
âmbito estadual tem dado re-
sultado e que as operadoras, 
empresas e todo o trade turísti-
co vão encontrar boas oportuni-
dades de negócios no Turismo 
do Paraná”, disse o secretário do 
Turismo, Marcio Nunes.

Além da FIT, outras feiras, 
convenções e eventos aque-
cem o turismo paranaense 
neste mês, ações que com-
põem o calendário turístico do 
Paraná. A programação inclui 
eventos nacionais e internacio-
nais. Também iniciou na quar-
ta-feira (05), em Pato Branco, 
no Sudoeste, mais uma edi-
ção da Inventum, evento mul-
tissensorial de inovação que 
reúne até o dia 9, profissionais 
de diversas áreas do conheci-
mento e atrai visitantes de 
todo o Brasil, que buscam con-
tato com novas tecnologias, 
que emergem no mercado e 
impactam áreas como Saúde, a 
Comunicação e o Agronegócio.

Também no segmento da 
tecnologia e inovação, Curiti-
ba recebe nos dias 14 a 23 a 
2ª edição do Connect Week, 
evento que prevê atrair mais 
de 100 mil pessoas no Viasoft 
Experience e Teatro Positivo.

FEIRAS
Umuarama, na região No-

roeste, recebe entre os dias 6 
e 9, no Centro de Eventos Ale-
xandre Ceranto, a 4ª edição da 
Fecoum (Feira de Construção 
Civil). Esta feira conta com o 
maior número e diversidade 
de expositores que vão re-
cepcionar visitantes de todas 
as partes do Paraná. Segun-
do a organização do evento, 
a meta é superar os números 
da última Fecoum, que atraiu 
um público de 36 mil pessoas 
e movimentou um volume de 
R$ 12 milhões em negociações.

Já a cidade de Foz do Igua-
çu sedia o Summit Iguassu Val-
ley – Latin America, nos dias 13 
e 14, no Grand Carimã Hotel. 

O evento busca promover a in-
tegração de diversos segmen-
tos, incluindo profissionais da 
área do turismo. Os dois dias 
de evento vão contar com wor-
kshops e apresentações de 
diversos palestrantes, abor-
dando temas relacionados ao 
mundo agro, a educação e o 
turismo, posicionando a região 
da Tríplice Fronteira como um 
destino inovador  sustentável.

BALONISMO
Em Rio Branco do Ivaí, no 

Centro do Paraná, aconte-
ce o 3º Festival de Balonismo 
entre os dias 21 e 23. O evento 
será no Centro Poliesportivo 
da cidade, onde acontecem 
palestras sobre a atividade, 
apresentação dos pilotos par-
ticipantes e o voo inaugural. 
Paralelo ao evento, a cidade 
sedia o 1° Festival de Música 
Popular, a Feira do MEI e a Feira 
do Produtor Rural do municí-
pio, com apresentações cul-
turais, exposição de produtos 
locais e gastronomia típica.
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Emenda bancada pela FPA exige compra do 
arroz brasileiro antes de abrir importação

AEN/ARQUIVO

Brasília - A MP (Medida Provisória) 
1224/24, que autoriza a Conab (Compa-
nhia Nacional de Abastecimento) a ven-
der arroz beneficiado importado dire-
tamente ao consumidor final, recebeu 
importantes emendas propostas pelos 
integrantes da FPA (Frente Parlamen-
tar da Agropecuária). Essas emendas 
buscam garantir que os recursos des-
tinados à implementação da MP sejam 
preferencialmente utilizados para a for-
mação de estoques públicos, mediante 
a aquisição de arroz de produtores 
nacionais, mantendo a qualidade e o 
preço semelhantes aos estipulados para 
o arroz importado.

Foram apresentadas 15 emendas 
à medida por parlamentares da ban-
cada, incluindo os deputados Pedro 
Westphalen (PP/RS), emendas 13 e 14; 
Covatti Filho (PP/RS), emendas 15, 16 e 
17; Júlio Oliveira (PP/TO), emenda 18; 
Luiz Philippe de Orleans e Bragança (PL/
SP), emendas 25, 26 e 27; Afonso Hamm 
(PP/RS), emendas 28 e 29; e a deputada 
Gisela Simona (UNIÃO/MT), emenda 30; 
além do senador Ireneu Orth (PP/RS), 
emendas 22, 23 e 24.

As emendas propõem que, enquanto 
perdurarem os efeitos do estado de 
calamidade reconhecido pelo Decreto 
Legislativo nº 36, de 7 de maio de 2024, 
as alíquotas da Contribuição para o 
PIS/Pasep e da Cofins incidentes sobre 
a comercialização e beneficiamento 
do arroz de produção nacional sejam 
reduzidas a 0%. Além disso, destacam 
a necessidade de priorizar a compra de 
arroz de produção nacional para forma-
ção de estoques públicos, conforme os 
termos do ato previsto no artigo 2º da 
MP 1217/24.

Segundo os parlamentares, as alte-
rações propostas não só contribuem 
para a segurança alimentar do país, mas 
também fortalecem a economia agrícola 

Farsul divulga nota técnica sobre 
impacto das importações de arroz

A Farsul (Federação de Agricultura 
do Rio Grande do Sul) encaminhou, ao 
Governo do RS, nota técnica produzida 
pela equipe econômica, sobre os poten-
ciais impactos que as importações de 
arroz anunciadas pelo Governo Federal 
teriam sobre o ICMS gaúcho, caso elas 
se concretizem.

O estado do Rio Grande do Sul já 
convive com dificuldades financeiras 
antes das enchentes de maio de 2024, 
e a situação deve se agravar severa-
mente caso não hajam medidas por 
parte do Governo Federal. Destaca-
-se também a importância do ICMS 
gerado pelo arroz para os municípios, 
uma importante fonte de receita para 

essas localidades.
O estudo delineou três cenários. No 

cenário 1, os preços se mantêm iguais 
à média atual. No cenário 2, a entrada 
de arroz importado faz com que os pre-
ços caiam para um ponto de equilíbrio 
entre preço de mercado e custo de pro-
dução por saca, ou seja, sem margem 
de lucro. O cenário 3 é de uma margem 
negativa de 20%.

Segundo a análise da equipe econô-
mica, com a intervenção do Governo 
Federal, estima-se que só haja incre-
mento da arrecadação no cenário 1. 
O cenário 2 traz uma perda de aproxi-
madamente R$ 251 milhões na arre-
cadação de ICMS de municípios caso 

o preço pago ao produtor se mante-
nha em R$95,00. Já no cenário 3, caso 
o preço caia para R$ 76,00, a perda 
de ICMS poderia chegar aos R$442 
milhões. Quanto maior a queda, menor 
a arrecadação.

A análise conclui que, diante da 
devastação causada pelas enchentes 
e da necessidade urgente de reconstru-
ção do Estado do Rio Grande do Sul, as 
medidas do Governo Federal de tabelar 
o preço do arroz parecem descabidas e 
imprudentes, visto que a arrecadação 
do ICMS é essencial para gerar o caixa 
necessário para que os municípios pos-
sam manter o funcionamento de suas 
funções governamentais.

nacional, ao garantir um mercado está-
vel e justo para os produtores locais. 

“ESPECULAÇÃO”
Já o deputado e presidente da FPA, 

Pedro Lupion (PP-PR), manifestou 
indignação com a situação, argumen-
tando que a importação de arroz da Ásia 
é uma ação politiqueira e oportunista. 
“Nós temos um problema sério com 
essa Medida Provisória que entende-
mos como extremamente politiqueira 
e oportunista. Mais de 80% da safra 
de arroz do Rio Grande do Sul já está 
colhida e estocada, não houve prejuízo 
nessa safra, o produtor de arroz está 
com a safra em dia, o comércio está fun-
cionando, os próprios números do IBGE 
já mostravam que os preços do arroz 
estão diminuindo”, afirmou Lupion.

Ele ressaltou que o anúncio de uma 

grande compra pública pelo governo 
gera especulação e desestabiliza o mer-
cado. Além disso, criticou a qualidade do 
arroz importado, destacando que o arroz 
Basmat da Ásia não atende às especifica-
ções e padrões sanitários exigidos para 
o arroz brasileiro. “Estão dando arroz de 
quinta categoria para a população para 
fazer política e botar a marca do governo 
em um pacote no supermercado. É 
um verdadeiro absurdo. Nós exigimos 
e vamos fazer de tudo para que seja 
aprovada a nossa emenda, que exige a 
compra do arroz brasileiro antes dessa 
importação. Se o governo quer comprar 
arroz para botar preço subsidiado, que 
o faça, mas com o arroz dos produtores 
rurais brasileiros, defendeu Lupion.

IMPACTOS ECONÔMICOS
O governo editou as medidas 

provisórias para importação e venda do 
arroz com a justificativa de que haveria 
desfalque no país após os desastres cli-
máticos que atingiram o Rio Grande do 
Sul, principal estado produtor do grão 
no Brasil. Contudo, a última safra ainda 
registrou uma colheita robusta de apro-
ximadamente 7,1 milhões de toneladas, 
contribuindo para uma oferta nacional 
estimada em 12,3 milhões de tonela-
das para 2024, suficiente para atender 
à demanda interna de 11 milhões de 
toneladas e permitindo excedentes para 
exportação.

Para a FPA, a importação massiva 
de arroz, como inicialmente proposta, 
impactará negativamente os preços 
recebidos pelos produtores nacionais, 
desincentivando a produção local e 
colocando em risco a estabilidade do 
setor agrícola a longo prazo.
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Soja: R$ 118,00
Milho: R$ 52,00
Trigo: R$ 81,00
Feijão Carioca: R$ 200,00
Feijão Preto: R$ 200,00
Boi em pé (Arroba): R$ 220,00
Vaca em pé (padrão corte): R$ 215,00
Suíno em pé não integrado: FORA
Suíno vivo R$ 6,29 (PR)
Leite: R$ 2,56 (Litro/Abril)
Tilápia: R$ 8,88 kg (Oeste do PR)
Frango 1Kg: FORA
Pinto de corte: R$ 2,10
Pinto de postura: R$ 5,50
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA
Ovino em maio (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,43
Dólar: R$ 5,30 
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Governador sanciona lei que institui política 
de segurança hídrica na agricultura no PR
Curitiba - O governador Ratinho Ju-
nior sancionou, nesta semana, Lei 
21.994/2024 , que cria o Programa Es-
tadual de Segurança Hídrica na Agricul-
tura. A lei foi proposta pelo Executivo e 
aprovada pela Assembleia Legislativa. 
Com essa medida, a segurança hídrica 
ganha força de política pública e um 
maior incentivo na adoção de práticas 
de preservação, conservação e produ-
ção de água por parte dos agricultores 
e suas organizações.

A proposição e execução das ações 
serão feitas pelo Sistema Estadual de 
Agricultura. A lei prevê também a possi-
bilidade de adoção de subvenção eco-
nômica a agricultores familiares, suas 
cooperativas ou organizações, e a em-
preendedores rurais, respeitando-se a 
disponibilidade orçamentária.

“A formalização dessa política públi-
ca é fundamental para a elaboração de 
medidas de precaução e enfrentamen-
to a eventuais impactos causados por 
eventos climáticos adversos, tanto os 
naturais como aqueles decorrentes de 
fatores relacionados às mudanças cli-
máticas globais”, afirmou o governador. 
“Com isso fortalecemos a pretensão do 
Estado de garantir o abastecimento de 
alimentos e a produção de insumos 
para a indústria”.

O programa busca a implantação e 
valorização de práticas e procedimen-
tos que garantam usos múltiplos da 
água em mananciais de interesse pú-
blico, além da redução da escassez de 
recursos hídricos disponíveis para a po-
pulação e para o setor produtivo em pe-
ríodos de déficit hídrico, assegurando a 
todos o abastecimento adequado, tanto 
em quantidade como em qualidade.

Também se propõe a implantar 
tecnologia de proteção, recuperação 
e conservação dos recursos naturais, 

visando à melhoria do meio ambiente, 
consumo consciente de água, aumento 
da disponibilidade hídrica e melhoria 
da qualidade em seus atributos físicos, 
químicos e biológicos.

O compromisso do Programa Esta-
dual de Segurança Hídrica na Agricul-
tura é garantir igualmente que, mesmo 
nos períodos de déficit hídrico, haja 
continuidade da produção agrícola, 
da obtenção de renda pelo agricultor, 
do abastecimento e segurança alimen-
tar. A promoção de ações de educação 
ambiental e de sistemas de produção 
mais sustentáveis também está entre 
os objetivos.

AÇÕES
O Estado pretende utilizar como 

ferramentas para a realização dos ob-
jetivos o zoneamento agrícola de risco 
climático; a fiscalização sanitária ani-
mal, vegetal e de uso do solo; a exten-
são rural, assistência técnica e pesquisa 
agrícola; os sistemas de informações 
agrícolas e climáticas; o crédito rural; a 
capacitação técnica e o monitoramento 
da qualidade da água.

As ações a serem propostas estarão 
focadas na proteção de nascentes e seu 
entorno, na reservação e uso racional 
da água, na irrigação, saneamento rural 
e no atendimento emergencial ao agri-
cultor em caso de eventos climáticos de 
magnitude e que podem afetar signifi-
cativamente a sua subsistência.

“São práticas já consagradas como 
eficientes”, diz o secretário de Estado 
da Agricultura e do Abastecimento, Na-
talino Avance de Souza. “Precisamos 
ter essa visão de proteção aos recur-
sos naturais e sustentabilidade, sem 
perder em momento algum a compe-
titividade da agricultura, que é uma 
tendência global, e a participação de 
todos os entes envolvidos na gestão do 
processo”.

NASCENTES
Atualmente, em um trabalho reali-

zado pelo Seagri, já estão protegidas e 

georreferenciadas cerca de 5 mil nas-
centes no Paraná. Com vistas à inova-
ção nessa área, uma primeira turma 
de 15 extensionistas do Instituto de 
Desenvolvimento Rural do Paraná (IDR-
-Paraná) participa de curso de irrigação 
oferecido pela Universidade Estadual 
de Maringá (UEM).

No final de fevereiro o governador 
Ratinho Junior liderou uma comitiva 
que conheceu projetos e empresas que 
trabalham com irrigação no Nebraska 
(EUA), estado referência nesse mode-
lo. Como presidente do IDR-Paraná à 
época, Natalino fez parte do grupo, que 
tinha também o então secretário da 
Agricultura e do Abastecimento, Nor-
berto Ortigara.

RECURSOS
O projeto de lei aprovado prevê que, 

observada a disponibilidade orçamen-
tária, o Estado poderá conceder sub-
venção econômica aos beneficiários. 
No caso de agricultores familiares ou 
empreendedores rurais individuais, o 
valor da parcela não reembolsável não 
poderá exceder R$ 40 mil, enquanto o 
valor da parcela reembolsável fica limi-
tado a R$ 100 mil.

Na subvenção econômica a bene-
ficiário coletivo, organizações e coo-
perativas de agricultores familiares, 
o valor da parcela não reembolsável 
não poderá exceder a R$ 400 mil, já o 
de parcela reembolsável terá limite de 
R$ 1 milhão.

RESULTADOS
Com a implementação da Lei de 

Segurança Hídrica para a Agricultura, 
o Estado pretende ter uma redução 
significativa nas perdas ocasionais de 
safra por situação de déficit hídrico. O 
diretor técnico da Secretaria da Agri-
cultura e do Abastecimeno, engenhei-
ro agrônomo Benno Doetzer, enfatiza a 
estreita relação entre o uso do solo e a 
disponibilidade hídrica.

“A base e a essência da mitigação 
da falta de água nos períodos de défi-
cit hídrico é o manejo e a conservação 
do solo”, salienta. “O perfil do solo é 
um grande armazenador de água, que 
controla a recarga do lençol freático e 
aquíferos, que formam nossas fontes 
de recursos hídricos, por isso toda prá-
tica que propicie o aumento da infiltra-
ção da água de chuva no solo deve ser 
incentivada”.

Doetzer menciona, ainda, a impor-
tância do setor agropecuário na ges-
tão dos recursos hídricos. “Dois terços 
do território paranaense estão sob in-
fluência de atividade agropecuária, que 
também é o maior usuário de recursos 
hídricos. Assim, é fundamental uma 
ação de conservação e uso racional”, 
acentua.
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Mobilização auxilia na redução 
de crimes no meio rural do PR
Curitiba - A mobilização cons-
truída no campo em prol da 
segurança rural tem surtido 
efeito. De acordo com dados 
da Polícia Militar do Paraná, 
houve redução de 18% nos 
furtos e de 4,3% nos roubos 
em 2023 na comparação com 
2022. Além disso, nos primei-
ros três meses daquele ano, 
os crimes contra a vida caíram 
23%, os roubos em ambiente 
rural reduziram 30% e os furtos 
de veículos diminuíram 50%, 
comparado ao mesmo período 
do ano anterior.

Os resultados positivos têm 
a contribuição do trabalho 
conjunto da PM-PR, Sistema 
Faep/Senar-PR, sindicatos e 
produtores rurais. Esse esfor-
ço coletivo em torno da criação 
e manutenção da Patrulha 
Rural e o incentivo à forma-
ção de uma nova cultura de 
prevenção têm avançado pelas 
regiões agropecuárias do Es-
tado. “A segurança no campo 
sempre foi nossa preocupa-
ção, tanto que trabalhamos 
ativamente com o que está ao 
nosso alcance para contribuir 
com a redução da violência no 
campo”, aponta Ágide Mene-

guette, presidente do Sistema 
FAEP/SENAR-PR.

Frequentemente, a enti-
dade e a Polícia Militar têm 
realizado reuniões pelos sindi-
catos rurais, com o objetivo de 
aproximar a patrulha dos pro-
dutores e das comunidades, 
além de incentivar o cadastra-
mento de propriedades. “Nos 
encontros, os agentes da PM 
ouvem as dificuldades dos pro-
dutores rurais e estabelecem 
canais e estratégias de conta-
tos. Os relatos são de que isso 
tem facilitado a comunicação 
entre as forças de segurança 
e as comunidades rurais”, de-
talha Edivânia Picolo, técnica 
do Departamento Jurídico do 
Sistema Faep/Senar-PR.

CONSTRUÇÃO COLETIVA
Para o capitão da PM, Ínca-

re Correa de Jesus, chefe da 
Coordenadoria de Patrulha 
Rural Comunitária, o engaja-
mento dos produtores rurais 
com os conselhos de segu-
rança municipais e regionais 
tem contribuído para a cons-
trução coletiva da segurança 
pública nas comunidades. “O 
foco principal desse trabalho 

preventivo é auxiliar e orien-
tar o produtor para que saiba 
como agir caso venha a se tor-
nar uma vítima em potencial, 
principalmente nesses crimes 
contra o patrimônio, os mais 
comuns no campo. A evolução 
do programa tem sido cons-
tante no Estado”, aponta.

CADASTRO
Uma das estratégias para 

uma segurança pública ro-
busta no campo tem sido o 
cadastro de propriedades 
rurais. Com detalhes das 
edificações, atividades, geo-
localização, entre outras 
informações, a PM consegue 
promover reações rápidas 
diante das ocorrências. Até o 
momento, 11 mil propriedades 
estão cadastradas no Paraná.

A PM tem incentivado os 
sindicatos rurais a acionarem 
seus associados para que dei-
xem o cadastro atualizado. A 
indicação é de que seja coloca-
da uma placa de identificação 
na propriedade, com um nú-
mero para cada local, para 
auxiliar a comunidade na hora 
de relatar ocorrências. “Temos 
feito cadastros também em 

feiras agropecuárias. Na Ex-
poLondrina, em abril, nosso 
estande teve 120 visitações de 
produtores rurais. Nossa inten-
ção é levar esse modelo para 
outros eventos do setor”, pro-
jeta o capitão.

O CTA (Centro de Trei-
namento Agropecuário) do 
Sistema Faep/Senar-PR, em 
Ibiporã, colocou a placa de 
identificação de que a área 
é monitorada pela Patrulha 
Rural Comunitária. Há ainda o 
símbolo da PM, um telefone de 
contato, os números de telefo-
ne das autoridades policiais, 
um QR Code e a identificação 

Cartilha orienta sobre segurança rural
Para auxiliar os produtores rurais a tornarem suas propriedades mais 

seguras, o governo do Estado com o apoio do Sistema Faep/Senar-PR 
elaborou uma cartilha de orientação sobre o tema. O material com 20 
páginas funciona como um guia para reduzir as chances de agricultores 
e pecuaristas serem vítimas de criminosos.

Os temas tratados envolvem mudanças comportamentais, estruturais, 
nas edificações, cercados e iluminação dos moradores de áreas mais 
distantes de centros urbanos. Há inclusive ilustrações que ajudam os 
habitantes das áreas rurais a tornarem suas casas, lavouras e edificações 
mais seguros. O material impresso pode ser encontrado nos sindica-
tos rurais, delegacias e outros órgãos do governo estadual que tenham 
atendimento relacionado às atividades agropecuárias. A versão digital 
está disponível no site do Sistema Faep.

Com apoio da Copacol, Proerd capacita 320 crianças 
 A formatura da primeira 

turma do ano 2024 no Proerd 
(Programa Educacional de 
Resistência às Drogas e à 
Violência) foi realizada na ci-
dade de Goioerê. Mesmo com 
o frio registrado na sema-
na passada, foi expressiva a 
participação de pais e familia-
res dos 320 alunos do 5º ano 
das escolas municipais e da 
rede privada na formatura do 
programa. Além dos professo-
res, prestigiaram o evento, o 
prefeito Betinho Lima, a se-
cretária de Educação, Anirleia 
Oliveira de Paula, policiais mi-
litares e a coordenadora dos 
projetos sociais na Copacol, 
Gislaine Pontes Fernandes.

Todo o conteúdo foi apli-
cado nas escolas pelo policial 
militar, soldado Cleberson 
Pereira da Silva, instrutor do 
Proerd. “As crianças da últi-
ma geração são bem curiosas, 
eles se envolvem bastante 

com as atividades e conse-
guem aprender muito rápido. 
A gente trabalhou dez lições 
durante as aulas. São lições 
de responsabilidade consi-
go mesmo e com o próximo, 
atitudes, riscos de conse-
quências de uso de drogas, 
bullying, entre outras lições 
importantes que elas vão 
levar para cotidiano de suas 
vidas. Foi gratificante tra-

balhar com essas crianças”, 
destaca soldado Silva.

Presente em todos os muni-
cípios de atuação da Copacol 
na região oeste, o Proerd é de-
senvolvido por meio de uma 
parceria da Policia Militar, Co-
pacol e Secretarias Municipais 
de Educação. “É sempre uma 
alegria para nós da Copacol 
vermos mais uma turma de 
alunos se formando no Proerd, 

indo para o caminho do bem. A 
gente acredita na efetividade 
do Programa, e na responsa-
bilidade como ele é conduzido 
pela Polícia Militar, pelas Se-
cretarias de Educação e pelos 
professores envolvidos. É uma 
alegria estar aqui hoje acom-
panhando a formação desta 
primeira de muitas turmas que 
irão se formar este ano”, come-
mora Gislaine.

CAPACITAÇÃO
São 18 turmas de oito 

escolas municipais e três 
particulares que tiveram a 
oportunidade de aprender 
sobre como prevenir con-
tra as drogas e à violência 
em Goioerê, porém a preo-
cupação da Copacol com as 
crianças vai muito além: por 
meio do Projeto Apoio Cultu-
ral, outras ações que visam o 
desenvolvimento dos jovens 
e adolescentes são aplicadas 

no município.
O prefeito Betinho Lima 

enumera a participação da 
Copacol em Goioerê. “Os in-
vestimentos da Copacol aqui 
em Goioerê representam 
muito, e quem ganha com 
isso é a população. Além dos 
Projetos Culturais e o Proerd, 
a Copacol tem aqui grandes 
investimentos como a Uni-
dade de Grãos e Insumos, o 
Supermercado e o Incuba-
tório, portanto, ela é uma 
grande geradora de empregos 
e oportunidades no campo e 
na cidade”.

PROGRAMAÇÃO
Além de Goioerê (28/5), e 

Tupãssi (2/6), já estão progra-
madas formatura de turmas 
em Cafelândia, dia 26 de 
junho, na Aercol, às 19h; e 
em Nova Aurora no dia 28 de 
junho, no clube da Terceira 
Idade, também às 19h.

numérica da propriedade.

REGISTRO DE BO
Outra orientação de segu-

rança que vale tanto para a 
cidade quanto para o campo é o 
registro do BO (Boletim de Ocor-
rência). Essa ferramenta permite 
a sistematização de dados esta-
tísticos e, consequentemente, 
que a Polícia Militar desenvol-
va estratégias de combate ao 
crime. O registro de BO colabora 
com informações que auxiliam 
a polícia até mesmo no plane-
jamento de suas operações de 
combate à criminalidade no ter-
ritório estadual.
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